
Поскольку первая партия раз-
битых на две части ограниче-
ний запрещает ввоз в Россию 
американской электроники 
двойного назначения (той, 
что можно использовать как 
в гражданских, так и, в случае 
чего, военных целях), анали-
тики беспокоятся за столич-
ные высокотехнологичные 
предприятия. 

Точечный удар 
Дело в том, что определенные 
виды измерительного обору-
дования, программного обе-
спечения, компьютеров со 
специальными характеристи-
ками, сделанные в США, ста-
нут недоступны. Это может 
повлиять на столицу больше, 
чем на любой другой россий-
ский город. Ведь, именно 
в Москве работает большин-
ство высокотехнологичных 
предприятий. Инвестицион-
ная привлекательность мега-
полиса, а также налоговые 
льготы, которые гарантируют 
высокотехнологичным пред-
приятиям столичные вла-
сти, — почва плодородная. 
Показательная цифра: сегод-
ня в 33 московских технопар-
ках сосредоточены более 2 ты-
сяч компаний сферы элек-
тронных технологий, фарма-
цевтики и IT. И, по словам ру-
ководителя Департамента на-
уки, промышленной полити-
ки и предпринимательства го-
рода Москвы Алексея Фурси-
на, в конце года технопарков 
в столице может быть уже 40. 
А это, по приблизительным 

прикидкам, плюс еще 200–
300 высокотехнологичных 
стартапов. 
— Москва — инновационный 
центр России, — говорит ди-
ректор Института актуальной 
экономики Никита Исаев. — 
Поэтому запрет на поставку 
электроники может ослож-
нить развитие высокотехно-
логичных предприятий. 
У американских технологий 
и оборудования, как правило, 
нет отечественных аналогов.
Зато есть аналоги европей-
ские и азиатские. Не от хоро-
шей жизни, но столичные про-
изводители давно сделали на 
них ставку и наладили постав-
ки необходимой для своих 
производств электроники, оп-
тики и оборудования. Не хуже 
американских. Так что ката-
строфических потрясений, как 
говорится, не ожидается.

Драматизировать не стоит
— Не все дороги ведут в Аме-
рику, — заявляет и.о. гене-
рального директора особой 
экономической зоны «Техно-
полис «Москва» Игорь Ищен-
ко. — Если американская про-
дукция, например в сфере ми-
кроэлектроники, раньше со-
ставляла 30–50 процентов за-
купок столичных производи-
телей, то сейчас какие-то 
5–10 процентов. Конечно, глу-
по отрицать, что новые санк-
ции не пойдут на пользу, но 
и драматизировать не стоит. 
Как показывает практика, 
и резидентов нашего технопо-
лиса в том числе, в мире много 
сопоставимых по качеству 
и по номенклатуре изготови-
телей оборудования.
Речь идет о компаниях Евро-
пы, Юго-Восточной Азии 
и Китая. Достаточно перспек-

тивными аналитики называ-
ют и отношения с соседями, 
Казахстаном и Белоруссией, 
а также Индией. Что же каса-
ется вездесущего Китая, то, 
пользуясь новыми санкция-
ми, предупреждают некото-
рые специалисты, он может 
начать навязывать нам не 
очень выгодные условия.
— Как известно, Китай заин-
тересован в экспансии в дру-
гие страны, — напоминает 
Никита Исаев. — Надо учиты-
вать, что китайцы крайне нео-
хотно делятся технологиями. 
Часть высокотехнологичных 
производств, возможно, при-
дется выносить в Поднебес-
ную или же мириться с тем, 
что предприятия будут под 
полным контролем китайских 
компаний. 

Завтра вступа-
ют в силу новые 
антироссийские 
санкции, ини-
циированные 
Госдепом США. 
Как ограниче-
ния отразятся 
на экономике 
Москвы и жизни 
москвичей, вы-
ясняла «ВМ». 

Упрощенное налогообложение 
увеличивает доходы бюджета
Вчера экономический блок 
столичного правительства 
подвел итоги работы пред-
приятий на упрощенной си-
стеме налогообложения.

За полгода налоги от «упро-
щенки» дали московскому 
бюджету хорошую 
прибыль.
— Поступления 
в бюджет Москвы 
от упрощенной си-
стемы налогообло-
жения в первом по-
лугодии 2018-го со-
ставили 48,4 мил-
лиарда рублей. 
В сравнении с аналогичным 
периодом прошлого года рост 
в 1,3 раза, — рассказала заме-
ститель мэра Москвы по во-
просам экономической поли-
тики и имущественно-земель-
ных отношений Наталья Сер-
гунина (на фото).

Как отметила вице-мэр, увели-
чение налоговых доходов во 
многом связано с активным 
развитием индивидуального 
предпринимательства. Общее 
количество индивидуальных 
предпринимателей в Москве, 
в том числе использующих 

упрощенную си-
стему налогообло-
жения, с июня про-
шлого года увели-
чилось на 11,2 про-
цента, превысив 
300 тысяч.
— Упрощенная си-
стема выгодна 
предпринимате-

лям. Например, для применя-
ющих эту систему организа-
ций и индивидуальных пред-
принимателей в обрабатыва-
ющих отраслях, занимаю-
щихся исследованиями или 
оказывающих социальные ус-
луги, выбравших в качестве 

объекта налогообложения до-
ходы, уменьшенные на вели-
чину расходов, установлена 
пониженная ставка налога 
в размере десяти процен-
тов, — подчеркнула Наталья 
Сергунина.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

Самым холодным 
днем станет среда 
Погода в московском регио-
не уже начала перестраи-
ваться на осенний режим. 
Ожидается, что уже сегодня 
столицу накроет холодный 
фронт, что повлечет пониже-
ние температуры и дожди. 

В некоторых округах Москвы 
синоптики предсказали грозы 
и даже осадки в виде града. 
О резком похолодании в реги-
оне москвичей также преду-
преждает научный руководи-
тель Гидрометцентра РФ Ро-
ман Вильфанд. 
По прогнозам специалистов 
московского Метеобюро, 
в столичном регионе количе-
ство выпавших осадков может 
составить до 20 миллиметров. 
Кроме того, порывы ветра до-
стигнут 5–10 метров в секунду, 
а в некоторых районах столи-
цы до 17 метров в секунду. При 
этом ночь со вторника на среду 

будет достаточно теплой, стол-
бик термометра достигнет от-
метки 15 градусов тепла.
Среда может стать самым хо-
лодным днем с начала недели. 
Температура воздуха достиг-
нет 18–20 градусов тепла. 
Во второй половине недели 
лето ненадолго вернется 
в столичный регион. К пятни-
це воздух прогреется до 
23 градусов тепла. Правда, на 
ночь стоит утепляться: с на-
ступлением темноты столбик 
термометра упадет до 6 мил-
лиметров. 
Хороший подарок преподне-
сет погода горожанам, соби-
рающимся провести отдых на 
природе в эти выходные. По 
предварительным данным си-
ноптиков, в субботу и воскре-
сенье воздух прогреется до 
24–25 градусов. 
ЕКАТЕРИНА НИЗАМОВА 
edit@vm.ru 

Общая протяженность линий Московского метрополитена увеличится втрое — 
с 294 до 1000 километров. Таким образом, отмечает мэр Москвы Сергей Собянин, 
столичная подземка достигнет масштабов нью-йоркского метро. 
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ЧИТАЙТЕ 
В НОМЕРЕ

Здоровье каждого
Каким будет современное здравоох-
ранение, что изменилось в столичной 
системе профилактических обследо-
ваний, какие еще нововведения ждут 
сферу здравоохранения и что обяза-
тельно должно быть в городских совре-
менных поликлиниках, корреспонден-
там «ВМ» рассказали эксперты — глав-
ные врачи медицинских учреждений. 
Кроме того, эксперты детально пояс-
нили, как теперь проходит ультрасо-
временная диагностика и чем планиру-
ется заменить морально и технически 

устаревшую систему дис-
пансеризации. ➔ СТР. 3

Биржевой индекс

+22°C
Ветер 4–6 м/с Давление 741 мм

Центр  +22

Бутово  +22

Внуково  +22

Жулебино  +21

Зеленоград  +22

Измайлово  +21

Кожухово  +21

Кузьминки  +22

Кунцево  +22

Лефортово  +22

Останкино  +21

Отрадное  +22

Печатники  +21

Тушино  +22

Троицк  +22

Хамовники  +21

Чертаново  +21

Шелепиха  +22

Курс ЦБ

Биржевой курс

$
€

67,18 

76,72

+0,30

+0,53

$
€

67,24

76,78

+0,21

+0,08

ММВБ  2270,23

РТС 1064,19

Brent 72,24

DJIA 25 724,32

Nasdaq 7793,67

FTSE 7601,83

валютапогода

По данным Института ак-
туальной экономики, им-
порт из США составляет 
5,5 процента от общего 
количества ввозимых 
в нашу страну товаров. 
Это в основном машины, 
оборудование и сырье 
для химической промыш-
ленности (в том числе 
для фармацевтических 
предприятий). Конкретно 
для Москвы порядок цифр 
следующий: за прошлый 
год Америка обеспечила 
около 7 процентов импор-
та на сумму 7,3 миллиарда 
долларов. Это почти 
60 процентов от всего им-
порта США в Россию.

справка

В ноябре в США пройдут 
выборы в конгресс. Мно-
гие конгрессмены, гово-
рят аналитики, будут ра-
зыгрывать «российскую 
карту» — это гарантирует 
напряженность. Сентябрь-
октябрь, по прогнозам, бу-
дут сложными. В ноябре-
декабре внешнее давле-
ние спадет. Финансисты 
не ожидают сильного ос-
лабления рубля. Россий-
ская экономика стабиль-
на, цены на нефть держат-
ся на высоком уровне, зо-
лотовалютных резервов, 
предполагается, в случае 
кризиса хватит на не-
сколько лет.

кстати

КАК ОТМЕТИЛИ КУРБАНБАЙРАМ  В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ ВМ

долларов — на такую сумму вырос объем 
несырьевого неэнергетического экспорта 
Москвы за два квартала 2018 года. Россий-
ская столица сохраняет лидирующие пози-
ции в стране по данному показателю. 

цифра

890 000 000

острая тема

Верующим 
создали условия

Мусульмане России и всего мира 21 августа будут 
отмечать один из великих праздников Курбан-
байрам. Он имеет древнюю многовековую исто-
рию, связанную с жизнеописанием нашего обще-

го пророка Авраама, в Коране его имя упоминается как 
Ибрагим, и его сына Исмаила. Все мы помним, как Все-
вышний решил испытать своего посланника и наделить 
его обязательством принести в жертву своего единствен-
ного ребенка. Эта история описана и в Коране, и в Би-
блии. Всевышний не хотел человеческой крови, он хотел 
проверить Ибрагима. Вместо сына в жертву было прине-
сено животное.
В этом году около тысячи паломников из Москвы и области 
отправились в хадж. В целом туда отправилась организо-
ванная группа — 22,5 тысячи мусульман из всех регионов 
России. Они чувствуют себя хорошо, с ними все в порядке. 
Накануне паломники вы-
полнили самый главный об-
ряд хаджа — стояние на 
горе Арафат. Пророк Му-
хаммед сказал, что если че-
ловек должным образом со-
вершит хадж, то вернется 
на родину очистившимся от 
грехов и ошибок.
В Москве основные дей-
ствия пройдут в четырех 
мечетях, самая главная из которых — Московская Собор-
ная. С правительством города мы дополнительно прора-
ботали еще три площадки для совершения праздничной 
молитвы «намаз»: они находятся в Южном Бутове, парке 
«Сокольники» и на Борисовских прудах. Праздничные 
проповеди начнутся в 7 утра. Мусульмане в эти дни также 
будут молиться о мире, процветании и спокойствии на-
шего отечества.
Один из главных вопросов — обряд жертвоприношения. 
Традиционно верующие смогут совершить его в специ-
ально оборудованных и подготовленных для этого ме-
стах. Это фермы и бойни, которые располагаются на тер-
ритории Подмосковья. Всего их 13. В непредназначен-
ных для обряда местах жертвоприношение животных 
категорически запрещено. Для того чтобы предотвра-
тить подобные случаи, мы провели большую работу, 
в первую очередь среди самих верующих. Правоохрани-
тельные органы должны понимать, что если в багажни-
ке автомобиля везут живого барана, на это необходимо 
отреагировать. 

РУШАН 
ХАЗРАТ 
АББЯСОВ
ПЕРВЫЙ ЗАМПРЕД 
СМР И ДУХОВНОГО 
УПРАВЛЕНИЯ 
МУСУЛЬМАН 
РОССИИ 

религия 

Сегодня мусульмане отметят Курбан-байрам. 
О празднике «ВМ» рассказал первый заместитель 
председателя СМР и Духовного управления му-
сульман России Рушан хазрат Аббясов. Были гамбургеры, будут блины

Новые американские санкции не так страшны для столичного 
бизнеса, как надеялись западные политики

Ежедневный деловой выпуск

БЫЛО 
ВЧЕРА, 
ВАЖНО 
СЕГОДНЯ

день мэра оружие московское качество

Сергей Собянин принял 
участие в запуске 
движения по Северо-
Восточной хорде ➔ СТР. 2

К атаке клонов готовы! Ученые 
национального университета 
МИСиС представят боевую 
экипировку будущего ➔ СТР. 4

Прыгай на турник, вставай 
на лыжи! Эксперты «ВМ» 
рассказывают, как подобрать 
спортинвентарь ➔ СТР. 7

16 мая 2018 года 15:20 Представитель столичной компании-разработчика первого российского электробуса «Пионер» Екатерина Татаринова на выставке 
«ЭлектроТранс-2018». Девушка санкциям «смеется в лицо»: электробус сделан без привлечения зарубежных технологий

Экономический блок сто-
личного правительства 
отчитался о работе Инве-
стиционного портала. Те-
перь предприниматели 
могут решать вопросы 
развития бизнеса в режи-
ме онлайн. Сейчас доступ-
но 17 онлайн-сервисов, 
упрощающих взаимодей-
ствие бизнеса с городом.

кстати

Н
АТ
АЛ

ЬЯ
 Ф
ЕО
КТ
И
СТ
ОВ
А

ПРОДОЛЖЕНИЕ ➔ СТР. 4



2 Власть Вечерняя Москва 21 августа 2018 года № 151 (28016) vm.ru

Любая перепечатка без письменного согласия 
правообладателя запрещена. Иное использование 
статей возможно только со ссылкой на правообладателя. 
Приобретение авторских прав: тел. (499) 557-04-24. 
Рукописи не рецензируются и не возвращаются. 
Редакция не несет ответственности за содержание 
рекламных объявлений, сообщений информационных 
агентств и материалов на коммерческой основе. Мнение 
редакции не всегда совпадает с мнением колумнистов

Выпуск осуществлен при финансовой поддержке 
Департамента средств массовой информации и рекламы 
города Москвы. Цена свободная. 
Газета распространяется в Москве и Московской области

Контроль качества доставки 
Тел. (499) 557-04-00

Отдел подписки Тел. (499) 557-04-05
E-mail: podpiska@vm.ru

Адрес редакции и издателя 
127015, Москва, Бумажный пр-д, 14, стр. 2
Тел. (499) 557-04-24. Факс: (499) 557-04-08
E-mail: edit@vm.ru

Подписной индекс П 7378

Отпечатано 
ЗАО «Прайм Принт 
Москва» 
141700, Московская обл., 
г. Долгопрудный, 
Лихачевский пр-д, 5в

Учредитель и издатель 
АО «Редакция газеты «Вечерняя Москва»

Главный редактор 
А. И. Куприянов 
Генеральный директор 
Георгий Рудницкий

vm.ru© АО «Редакция газеты «Вечерняя Москва», 2018Редакционная коллегия Алексей Белянчев (1-й заместитель главного редактора), 
Александр Шарно (заместитель главного редактора), Алексей Зернаков 
(заместитель главного редактора, шеф-редактор утреннего выпуска), 
Юлия Зименко (заместитель главного редактора, редактор отдела «Московская 
власть»), Вардан Оганджанян (редактор отдела новостей), Александр Костриков 
(арт-директор), Ксения Кириленко (шеф-редактор сайта)

Дизайн-макет Александр Костриков при участии Cases/Associats 
(Барселона, Испания)

Дежурная бригада номера Артем Чубар, Наталья Гришина

Дирекция Софья Хотчинская 
(заместитель гендиректора 
по маркетингу и рекламе)
Рекламная служба Тел. (499) 557-04-01 
Е-mail: reklama@vm.ru
Служба продвижения 
Тел. (499) 557-04-24, доб. 187
E-mail: pr@vm.ru
Служба распространения 
Тел. (499) 557-04-07

Tираж 85 000 экз. 
Газета зарегистрирована Федеральной службой по надзору 
в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций. 
Свидетельство ПИ № ФС77–55713 от 21 октября 2013 года. 
Срок сдачи номера в печать 20.08.2018, 21:00 
Дата выхода в свет: 21.08.2018. № 151 (28016) 12+

Сергей Собянин открыл участок 
Северо-Восточной хорды

Строители справились с тяже-
лейшей задачей — возвести 
не только дорогу, но и искус-
ственные сооружения в соста-
ве развязки менее чем за два 
года. Первые автомобилисты, 
проехавшие по трассе, уже 
оценили связку — они могут 
без светофоров проехать по 
Северо-Восточной хорде от 
шоссе Энтузиастов до Откры-
того шоссе. Магистраль улуч-
шит транспортную доступ-
ность района Гольяново, сни-
зит транспортную нагрузку на 
улицы Большая Черкизов-
ская, Стромынка, Краснобо-
гатырская, Русаковскую набе-
режную.
— Открытие нового участка 
особенно важно для жителей 
Метрогородка, для которых 
этот участок хорды станет ос-
новной дорожной магистра-
лью, — отметил Сергей Собя-
нин. — Всего улучшение до-
рожной ситуации почувству-
ют жители сразу нескольких 
районов, где проживают око-
ло 900 тысяч человек.
Восьмиполосная трасса дли-
ной 2,9 километра проходит 
вдоль путей Московского цен-
трального кольца. Примерно 
столько же по протяженности 
составляют искусственные 
сооружения. Среди них: две 
эстакады основного хода и две 

эстакады-съезда, одна из ко-
торых поможет кратчайшим 
путем съехать с Щелковского 
в сторону Открытого шоссе, 
а другая — от Щелковского 
шоссе направит в область. 
Также в составе развязки воз-
вели два съезда — правопо-
ротные приведут на Амур-
скую улицу и Открытое шоссе. 
Сложнейшим искусственным 
сооружением стал тоннель 
под Щелковским шоссе.
— Мы ни на минуту не оста-
навливали движение на Щел-
ковском шоссе, — рассказал 
первый заместитель руково-
дителя Департамента строи-
тельства Москвы Петр Аксе-
нов. — Строителям пришлось 
нелегко, они боролись с грун-

товыми водами, приток кото-
рых в этом районе оказался 
очень мощным. Но все эстака-
ды прошли специальные ис-
пытания, выдержали серьез-
ные нагрузки.
За неполные два года реализа-
ции проекта город решил 
большой объем имуществен-
но-земельных отношений. 
Были снесены старые гаражи, 
в том числе построенные 
когда-то незаконно, ликвиди-
ровали плодоовощную базу, 
горожанам и предпринимате-
лям выплатили компенсации.
— Также мы переложили 
большой объем различных се-
тей: газ высокого и низкого 
давления, водопровод, тепло-
сети, установили новые опо-

ры, — продолжил Петр Аксе-
нов. — Но все справились, ра-
боты велись круглосуточно. 
Работы в этой части Москвы 
еще не окончены. Строителям 
предстоит завершить созда-
ние участка трассы, связыва-
ющего Открытое шоссе с ули-
цей Лосиноостровская. 
— В этом году будут сданы еще 
два участка Северо-Восточ-
ной хорды. Первый пройдет 
от Косинской развязки до 
шоссе Энтузиастов. Второй — 
от Фестивальной улицы до 
Дмитровского шоссе, — рас-
сказал Сергей Собянин. 
Всего, как отметил мэр, в этом 
году построят и введут в экс-
плуатацию 75 километров ма-
гистрали. 

— Строительная протяжен-
ность хорды — больше 100 ки-
лометров. В этом году введем 
в эксплуатацию две трети из 
них. Это повлияет на дорож-
ную ситуацию почти в поло-
вине города, — сообщил мэр.
По его словам, уже построено 
более 40 крупных искусствен-
ных сооружений: тоннели, 
эстакады, развязки.
— Полная стоимость Северо-
Восточной хорды оценивает-
ся в 210 миллиардов руб-
лей, — отметил Петр Аксенов, 
добавив, что серьезную часть 
расходов составляет освобож-
дение участков от различных 
строений. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

Вчера 16:15 Мэр Москвы Сергей Собянин пожимает руку строителю участка Северо-Восточной хорды Артему Осауленко. 
На втором плане (слева направо) — строители Геннадий Зайцев, Рифат Алимов, Илья Зюбин и Юрий Саулинко

Мастера сохранят исторический облик 
Дворца водных видов спорта

После двухмесячного пере-
рыва строители приступили 
к работам на территории 
олимпийского комплекса 
«Лужники». Вчера корре-
спондентам «ВМ» показали 
один из значимых объектов 
спортивного кластера — 
Дворец водных видов спорта. 

Песчаного цвета фасады прак-
тически готовы: до холодов 
строители обещают закрыть 
так называемый тепловой 
контур здания, завершить его 
конструктив, а также полно-
стью перекрыть крышу. Рабо-
ты потом будут вестись в ос-
новном внутри помещений.
— В первую очередь это 
устройство инженерных ком-
муникаций, отделка помеще-
ний, комплектация каждого 
из них современным оборудо-
ванием, — рассказала в ходе 
осмотра стройплощадки за-
меститель директора по ком-
муникациям АО «Лужники» 
Юлия Журкина. — Вскоре спе-
циалисты приступят к их те-
стированию. Часть систем 
уже опробована: это касается 
водоподготовки и очистки.
В плавательном центре разме-
стятся 50-метровый бассейн 
на десять дорожек, два 25-ме-
тровых бассейна, спортивные 
тренировочные залы, боксер-
ский центр, фитнес-залы, 
центр детского спорта, залы 
для занятий художественной 
гимнастикой, спа-зона с оздо-
ровительными программами 
и многое другое. Дворец во-
дных видов спорта в «Лужни-
ках» реконструирует по кон-
курсному проекту бюро UNK 
project.
— И первая задача, которая 
была поставлена перед архи-
текторами в ходе международ-

ного конкурса, — сохранить 
исторический облик здания, 
вписать его в состав олимпий-
ского комплекса «Лужни-
ки», — продолжила Юлия Жур-
кина. — Благодаря такому ре-
шению стилистику 1950-х го-
дов удалось сохранить. Сейчас 

бригада старается успеть уста-
новить барельефы. И это одна 
из исторических составляю-
щих, получивших новое про-
чтение в проекте. Архитекто-
ры предложили изготовить 
новые скульптуры из фибробе-
тона размером 12 на 8 метров. 
Несмотря на очень бережное 
отношение к историческому 
облику здания, в проекте сде-
лали ставку и на новации. Сам 
центр претендует на звание 
одного из лучших в мире.
— Здесь появятся аквапарк, 
водные горки, развлекатель-
ные бассейны с так называе-
мой ленивой рекой — не-
спешное течение напомнит 
природный водоем, — отме-
тила Юлия Журкина. — Для 
тех, кто предпочитает экстре-
мальные виды спорта, будут 
организованы занятия по сер-
фингу. В водном центре созда-
дут искусственную волну.

Летом над аквапарком откро-
ют крышу. Ее изготовили из 
поликарбоната. Легкий проч-
ный материал прослужит как 
минимум полвека.
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
v.chernyavskaya@vm.ru

Социально незащищенным семьям 
помогут подготовить детей к школе
В четверг, 23 августа, в сто-
лице стартует благотвори-
тельная акция «Семья помо-
гает семье: готовимся к шко-
ле». Как принять в ней уча-
стие, «ВМ» рассказала 
первый заместитель руково-
дителя Департамента труда 
и социальной защиты насе-
ления Москвы Ольга Грачева 
(на фото).

Принять участие 
в акции могут все 
желающие. Все, что 
для этого нужно, 
принести в один из 
пунктов сбора 
одежду, обувь, рюк-
заки, учебники, те-
тради, ручки и дру-
гие вещи, которые могут при-
годиться детям для учебы.
— Это благотворительная ак-
ция, поэтому мы не вправе 
устанавливать какие-то рам-
ки, — сказала Ольга Грачева, 

добавив, что примерный спи-
сок того, что обычно ищут ро-
дители перед 1 сентября, опу-
бликован на сайте департа-
мента (dszn.ru). — Сейчас 
у подростков популярны раз-
личные гаджеты. Поэтому, 
если у кого-то есть возмож-
ность, если кто-то хочет сде-
лать более дорогой подарок, то 
можно принести, например, 

планшет. Да и мо-
бильный телефон 
будет весьма кста-
ти. Считается, что 
сегодня смартфо-
ны есть у всех, но, 
поверьте, для неко-
торых семьей — 
это непозволитель-
ная роскошь.

Всего в городе будут работать 
137 стационарных и 69 пере-
движных пунктов сбора. Пол-
ный список адресов также 
есть на сайте ведомства. При-
нимать школьные вещи будут 

по 31 августа включительно. 
Затем их передадут ребятам 
из многодетных, малообеспе-
ченных семей, а также детям-
инвалидам.
— Чтобы получить помощь, 
родителям нужно обратиться 
в один из территориальных 
центров социального обслу-
живания, — уточнила Грачева.
Кроме того, при желании 
участники акции могут ока-
зать материальную помощь 
семьям. Денежные средства 
будет принимать Региональ-
ный благотворительный об-
щественный Фонд по под-
держке социально незащи-
щенных категорий граждан.
— В этом случае деньги будут 
направлены в какую-то кон-
кретную семью, — подчеркну-
ла Ольга Грачева. — Средства 
пойдут именно туда, где нуж-
ны особые условия для учебы. 
Например, ребенок чем-то бо-
лен, практически не встает, 

и ему для занятий необходима 
специальная подставка.
Реквизиты благотворитель-
ного фонда, который учреж-
ден правительством Москвы, 
размещены на официальном 
сайте департамента.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
n.trostyanskaya@vm.ru

Рекламные вывески разместят 
не выше второго этажа

Уровень заработной платы 
постоянно растет

В прошлом году в столице 
появилось более 1,8 тысячи 
рекламно-информационных 
конструкций нового образца. 
Об этом вчера рассказал 
главный архитектор города 
Сергей Кузнецов.

Всего за последние четыре 
года в Москве новые вывески 
появились более чем на 7,5 ты-
сячи зданий. 
По новым требованиям, кото-
рые утвердили в 2014 году, 
конструкции не должны за-
крывать фасад здания, их 
нельзя размещать выше ли-
нии второго этажа дома. Кро-
ме этого, устанавливать выве-
ски можно только на свобод-

ных от архитектурных эле-
ментов поверхностях.
— Была проведена большая 
работа, которая позволила 
сделать городскую среду бо-
лее комфортной и приятной 
для глаз, — сказал Сергей Куз-
нецов. — Архитектура пре-
красна тем, что в ней всегда 
есть место неожиданности, 
сюрпризу, и хорошо, что та-
лантливые архитекторы вы-
ходят за привычные рамки.
Город пошел бизнесу навстре-
чу: если вывески соответству-
ют стандартам, то установить 
их можно без разрешения Мо-
скомархитектуры. 
АЛИНА ТУКАН
a.tukan@vm.ru

Уровень зарегистрированной 
безработицы остается одним 
из самых низких в столице. 
Об этом вчера сообщил руко-
водитель Департамента эко-
номической политики и раз-
вития Москвы Владимир 
Ефимов.

Этот показатель в июне до-
стиг исторического миниму-
ма — всего 0,35 процента. На 
это повлиял опережающий 
рост числа вакансий, более 
чем в два раза превышающий 
прирост числа резюме.
— Работодатели проявляют 
себя более активно на фоне ро-
ста номинальных (на 13,5 про-
цента) и реальных (на 9,9 про-

цента) заработных плат во 
всех отраслях городской эко-
номики. Наиболее быстрыми 
темпами зарплата в январе–
мае этого года увеличивалась 
в здравоохранении, образова-
нии, науке, строительстве, ин-
формационных технологиях, 
промышленности и культур-
но-досуговом сегменте эконо-
мики, — сказал Ефимов.
С начала года число безработ-
ных сократилось более чем 
на девять процентов. За по-
мощью в поиске работы в го-
родскую службу занятости 
обратились свыше 50 тысяч 
человек.
МАРИЯ КАФАНОВА
m.kafanova@vm.ru

Десять тысяч человек 
в день будут посещать но-
вый спортивный объект. 
Бассейн будет комфортен 
как для профессиональ-
ных спортсменов, так 
и для любителей активно-
го отдыха всех возрастов. 
В нем появятся свои арт-
объекты — исторические 
барельефы установят вну-
три водного центра.

справка

Вчера мэр Мо-
сквы Сергей 
Собянин от-
крыл движение 
по участку Севе-
ро-Восточной 
хорды от Щел-
ковского до От-
крытого шоссе. 
Протяженность 
дороги — пять 
километров.

день мэра

Дачные комиссии 
возглавят горожане

Почти 60 тысяч москвичей 
решили воспользоваться си-
стемой «Мобильный избира-
тель» и прикрепились 
к участкам не по месту жи-
тельства, чтобы проголосо-
вать на выборах мэра Мос-
квы. Вчера такие цифры 
представили на заседании 
Общественного штаба 
по наблюдению за выборами. 

Число горожан, прикрепив-
шихся к избирательным 
участкам не по месту житель-
ства в границах Москвы, и ко-
личество граждан, изъявив-
ших желание проголосовать 
за территорией города, при-
мерно одинаковое. К участ-
кам в Москве прикрепилось 
более 31 тысячи человек, 
а к «дачным» избирательным 
участкам — 28 тысяч. 
Интересно, что в Москве при-
креплялись в основном через 
электронный канал — Еди-
ным порталом государствен-
ных услуг воспользовался 
71 процент горожан. В свою 
очередь те, кто будет голосо-
вать на территории садовых 
товариществ, прикреплялись 
через центры госуслуг — 
87 процентов избирате-
лей предпочли именно такой 
метод. 
Формирование участковых из-
бирательных комиссий (УИК) 
уже завершилось. Секретарь 
рабочей группы Мосгоризбир-
кома по образованию избира-
тельных участков за предела-
ми территории города Мо-
сквы, член Мосгоризбиркома 
Дмитрий Реут подчеркнул, что 
ТИКам (территориальным из-
бирательным комиссиям) 
и УИКам рекомендовано на-
значить на руководящие долж-
ности (председатель, зампред-
седателя и секретарь) граждан 
с московской пропиской. 
— Из общего количества — 
а назначены в участковые из-
бирательные комиссии 1713 
человек, только 350 человек — 
не москвичи. Остальные име-
ют московскую прописку, — 
рассказал Дмитрий Реут. — По 
закону председателя УИК на-
значает ТИК. В соответствии 

с рекомендацией рабочей 
группы все председатели име-
ют московскую прописку. 
Реут также рассказал, что ра-
боту УИКов будут обеспечи-
вать по большей части жен-
щины. 
— В этих комиссиях больше 
всего назначено женщин — 
1203 и всего 510 мужчин. Кро-
ме того, 63 процента членов 
участковых комиссий — это 
представители 13 политиче-
ских партий, — добавил Реут. 
Продолжается обучение на-
блюдателей, которые будут 
следить за ходом выборов. 
— Была разработана доста-
точно хорошая методика под-
готовки, методические мате-
риалы, которые раздаются на 
руки наблюдателям, — отме-
тил член рабочей группы Мос-
горизбиркома по образова-
нию избирательных участков 
за пределами территории Мо-
сквы Григорий Мельконьянц. 
Средний возраст наблюдате-
ля — 29 лет. Из почти 5 тысяч 
заявившихся 60 процентов со-
ставляют женщины. Актив-
нее всего хочет поучаствовать 
в наблюдении за выборами 
молодежь — 59 процентов. 
32 процента — это активные 
работающие люди, осталь-
ные  — старшее поколение. 
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
a.horoshilov@vm.ru

АЛЕКСЕЙ ШАПОШНИКОВ
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 
ОБЩЕСТВЕННОГО ШТАБА  
ПО НАБЛЮДЕНИЮ ЗА ВЫБОРАМИ, 
ПРЕДСЕДАТЕЛЬ МОСГОРДУМЫ

Обучение наблюдателей идет 
уже более недели, его прош-
ли 1800 человек. Всего в кор-
пус наблюдателей записались 
4,9 тысячи волонтеров, более 
половины из них уже работа-
ли на президентских выборах 
и имеют богатый опыт. До кон-
ца этой недели — начала сле-
дующей мы закончим обуче-
ние всех наблюдателей. 
Из 4,9 тысячи человек будут 
отобраны 3810, которые будут 
вести наблюдение в участко-
вых избирательных комисси-
ях, в том числе на тех участках, 
которые созданы за предела-
ми города Москвы. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

выборы

только у нас

Вчера 15:00 Заместитель директора по коммуникациям «Лужников» Юлия Журкина 
осматривает ход строительства развлекательного бассейна

МАРАТ ХУСНУЛЛИН
ЗАМЕСТИТЕЛЬ МЭРА МОСКВЫ 
ПО ВОПРОСАМ ГРАДОСТРОИТЕЛЬНОЙ 
ПОЛИТИКИ И СТРОИТЕЛЬСТВА

Водный центр откроется 
в 2020 году, так как необходи-
мо смонтировать специальное 
оборудование, выполнить пу-
сконаладочные работы, от-
делку помещений. Благодаря 
реконструкции объекта вме-
сто одного бассейна мы полу-
чаем новый современный 
центр с четырьмя бассейнами, 
фитнес-центрами, СПА-
салонами и спортзалами.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Акция «Семья помогает 
семье: готовимся к шко-
ле!» пройдет в Москве 
в 13-й раз. В прошлом го-
ду удалось собрать свыше 
310,8 тысячи школьно-
письменных принадлеж-
ностей, 5 тонн одежды, 
1700 пар обуви и 2600 ран-
цев. Адресную помощь 
к 1 сентября получили 
9914 семей.

справка
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Как управлять мегаполисом, 
о развитии столицы Сергей 
Собянин рассказал в интер-
вью журналу «Эксперт». 
Приводим выдержки.

— Любому человеку не нра-
вятся какие-то работы под ок-
нами. Но через эти вещи необ-
ходимо было пройти. Недо-
вольство «Моей улицей» про-
должается в течение сезона, 
который длится четыре, мак-
симум пять месяцев. А потом 
горожане получают благо-
устроенное пространство. 
А вот если ты стараешься быть 
добреньким, то имеешь недо-
вольство в течение многих 
лет, когда люди говорят: вы до 
чего город довели, стыдно!
— Современные города акку-
мулируют не индустриаль-
ный, а человеческий капитал. 
Чтобы работать с человече-
ским капиталом, нужно созда-
вать город, который бы люди 
любили. Но любовь должна 
быть взаимной. Вот вы выхо-
дите из своей квартиры, у вас 
должен быть хорошо отре-
монтированный, освещен-
ный подъезд. Вы должны вый-
ти во двор, который обустро-
ен, есть детская площадка для 
отдыха, кустики, цветочки по-
сажены, потом можно пойти 
и сесть в новый автобус или 
проехать на метро и так далее.
— Надо двигаться к более по-
лицентричному размещению 
рабочих мест — мы эту поли-
тику и проводим. Заставляем 
девелоперов строить не толь-
ко жилье, но и создавать рабо-
чие места. В каждом проекте 
предусматриваем какую-то 
пропорцию. В идеале она 
должна выглядеть так: ближе 
к центру можно строить жи-
лье с минимальным создани-
ем рабочих мест, в срединной 
зоне — процентов 20–30, 
а ближе к окраинам должна 
быть половина рабочих мест 
из того, что ты строишь.

Комфортный 
город
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Поликлиника одного 
окна — стандарт будущего

Современное шестиэтажное 
здание поликлиники в районе 
Некрасовка Юго-Восточного 
округа столицы появилось по 
просьбе жителей, которые 
в 2015 году обратились к мэру 
Москвы Сергею Собянину 
с просьбой ускорить строи-
тельство. Желание москвичей 
было исполнено, и в феврале 
прошлого года открытие поли-
клиники состоялось. 
— Я живу здесь более 50 лет, — 
рассказывает пациент поли-
клиники, 71-летний пенсио-
нер Валерий Овчинников. — 
Эта поликлиника строилась 
у меня на глазах. Ее же сдали 
на год раньше срока. 
Валерий Федорович отмечает 
все достоинства новой поли-
клиники. Электронная запись 
на прием, удобный вход, про-
сторный лифт, большое коли-
чество кулеров с водой, мягкие 
кресла и стулья в фойе, туалет 
на каждом этаже, который 
убирают ежечасно.
— Уборщица регулярно следит 
за чистотой и порядком в туа-
лете, поэтому перебоев с мы-
лом или бумагой не бывает. 
Персонал здесь заботливый 
и внимательный, при необхо-
димости до кабинета прово-
дят, все объяснят. Иногда вы-
ходишь и, чтобы снова вер-
нуться, думаешь: «Что же 
у меня еще болит?» — улыбает-
ся Овчинников.
В поликлинике созданы все ус-
ловия для людей с ограничен-
ными возможностями здоро-
вья. Колясочникам легко въе-
хать в здание по специально 
оборудованной дорожке, а при 
возникновении вопросов 
можно воспользоваться кноп-
кой вызова, установленной на 
улице. Лифт и туалеты тоже 
оборудованы специальными 
приспособлениями.
В шести филиалах городской 
поликлиники № 23 Юго-Вос-
точного округа столицы на се-
годня наблюдаются 250 тысяч 
человек, но их будет больше, 

ведь население нового района 
продолжает расти. Однако 
с приростом пациентов меди-
ки справятся, ведь только пя-
тый филиал поликлиники 
в Некрасовке рассчитан на 
265 тысяч посещений в год. 
— Данное учреждение отно-
сится ко II уровню оказания 
амбулаторной медицинской 
помощи, что предполагает на-
личие собственных диагно-
стических отделений и широ-
кого спектра врачей-специа-
листов, — говорит главный 
врач городской поликлиники 
№ 23 Департамента здравоох-
ранения Москвы Тамерлан Го-
гичаев. — Филиал в Некрасов-
ке абсолютно новый, 
а в остальных филиалах регу-
лярно проводится текущий ре-
монт. Сейчас мы готовимся 
к капитальному ремонту двух 
филиалов. Полностью готова 
смета по второму филиалу, на 
выходе смета четвертого.
— С ремонтом все ясно, а как 
обстоят дела с оснащением?
— У нас установлен уникаль-
ный магнитно-резонансный 
томограф с системой безвы-
кипного гелия, то есть в тече-
ние 10 лет его не нужно за-
правлять. Замечу: МРТ других 
моделей нужно заправлять ге-
лием два раза в год, а цена од-
ной заправки составляет 
500 тысяч рублей. Кроме того, 
у нас есть еще два аппарата КТ 

и все необходимое оборудова-
ние для врачей общей практи-
ки. Также у нас хорошая карди-
ологическая служба. Теперь 
если врач назначил пациенту 
ЭКГ, то ему не нужно ехать 
в другую клинику, ведь ее мож-
но сделать здесь и сейчас в ма-
нипуляционном кабинете. 
Кстати, в нем есть все необхо-
димое для исследований врача 
общей практики. Такой специ-
алист проведет осмотр, поста-
вит диагноз и назначит лече-
ние. И только при необходимо-
сти направит пациента к узко-
му специалисту. 
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА 
a.kamilova@vm.ru

6 августа 07:55 Медицинская сестра поликлиники района Сабурово Наталья Раздорожная перед началом приема проверяет работу 
электронного терминала

Городская медицина 
качественно преобразилась
Кандидат на должность мэра 
Москвы Сергей Собянин про-
вел круглый стол, посвящен-
ный развитию столичного 
здравоохранения. Вчера 
об итогах мероприятия «ВМ» 
рассказал один из его участ-
ников, главный врач город-
ской поликлиники № 8 Павел 
Кузнецов (на фото).

Павел Игоревич, 
какие решения 
были приняты 
в рамках круглого 
стола?
Сергей Собянин 
акцентировал свое 
внимание на повы-
шении качества 
медицинской по-
мощи населению, необходи-
мости продолжения програм-
мы модернизации медицин-
ского оборудования, проведе-
ния ремонтов в поликлини-
ках, чтобы там было комфорт-
но находиться и пациентам, 
и сотрудникам.
Насколько тесно взаимодей-
ствие в области здравоохране-
ния власти и экспертного сооб-
щества?
Власти интересуются, вника-
ют в проблемы, которые под-
нимаются медицинским сооб-
ществом. Прово-
дят совместные 
круглые столы, об-
суждения наибо-
лее важных и акту-
альных вопросов. 
Благодаря этому 
в городских меди-
цинских учрежде-
ниях внедряются 
новые современ-
ные методы лече-
ния заболеваний, 
совершенствуется 
организация ле-
чебного процесса. Введена си-
стема мотивации учреждений 
за высокое качество оказания 
медицинской помощи и реа-
лизацию приоритетных про-
ектов в виде грантов лучшим 
учреждениям.
При поддержке правительства 
Москвы в городских поликли-
никах внедряются эффектив-
ные программы помощи ма-
ломобильным пациентам на 
дому, ведения больных с мно-
жественными хроническими 
заболеваниями, отлажена си-
стема оказания паллиативной 
медицинской помощи. Также 
внедряются школы здоровья, 
кабинеты профилактики ин-
фарктов и инсультов.
Мы тоже развиваемся. Наша 
поликлиника выиграла два 
гранта правительства Мо-
сквы. Один из них — за луч-
шую динамику внедрения Мо-
сковского стандарта поликли-
ники, а второй — за лучшую 
в Москве школу здоровья, где 
уже прошли обучение более 
700 наших пациентов.
Насколько актуальны ремонт 
и переоборудование районных 
поликлиник?
Проблема модернизации обо-
рудования всегда актуальна. 

Надо понимать, что этот про-
цесс непрерывный. В тече-
ние 5–7, максимум 10 лет 
медицинское оборудование 
устаревает, выходит из строя. 
Поэтому современное меди-
цинское учреждение занима-
ется этим вопросом постоян-
но. Такая же ситуация и с ре-
монтами. Современная поли-
клиника — это и качествен-

ный ремонт, и луч-
шее оборудование. 
Наша поликлини-
ка оснащена ком-
пьютерным и маг-
ниторезонансным 
томографом, со-
временными циф-
ровыми рентге-
новскими аппара-

тами, цифровыми маммогра-
фами и флюорографами. Мы 
проводим ультразвуковую ди-
агностику на аппаратах УЗИ 
экспертного класса. В нашем 
распоряжении имеется самая 
различная техника. Несо-
мненно, на это требуются зна-
чительные средства, поэтому 
нам помогает город.
Ваша поликлиника использует 
современные технологии? Ра-
ботает ли единая медицинская 
информационно-аналитиче-
ская система (ЕМИАС)?

Система ЕМИАС в нашей по-
ликлинике работает с 2012 
года. Пациенты получили 
возможность записываться 
к врачу на удобное время 
не только из поликлиники, 
с любого мобильного устрой-
ства. Пациент может сам, 
дистанционно, отменить за-
пись, перенести дату и время 
приема. У врача появился та-
кой инструмент, как элек-
тронная медицинская карта, 
с помощью которой можно 
быстро ознакомиться с исто-
рией заболевания без лишне-
го перелистывания бумаг 
и без попыток разобрать чу-
жой «врачебный» почерк. 
С помощью ЕМИАС мы выпи-
сываем рецепты, больнич-
ные листы, анализы и на-
правления. Это удобный ин-
струмент и для админи-
страции. Можно в режиме ре-
ального времени следить за 
доступностью медпомощи, 
перераспределять нагрузку, 
видеть время ожидания па-
циентов перед кабинетом 
врача и оперативно реаги-
ровать на сложившуюся ситу-
ацию.
Чекапы и диспансеризация. 
В чем разница между ними?

Чекап — это новый стандарт 
бесплатной диспансериза-
ции, основанный на лучших 
образцах мировой медицины, 
который в ближайшее время 
будет введен в Москве.
В отличие от обычной диспан-
серизации москвичам будет 
предоставлена возможность 
записи на бесплатную диспан-
серизацию с помощью 
ЕМИАС в один клик, что по-
зволит получить персональ-
ное время и индивидуальный 
график прохождения обследо-
ваний и консультаций. 
Чекап будет содержать в себе 
элементы персонализирован-
ной медицины. По результа-
там анкетирования, напри-
мер при указании пациентом 
факта избыточного веса или 
табакокурения, а также отяго-
щенной наследственности по 
какому-либо заболеванию, 
система предложит пациенту 
пройти дополнительные ис-
следования. 
Нужно ли выдавать на базе 
поликлиник новые лекарства 
для сердечников? 
Мои коллеги поддерживают 
все перспективные и совре-
менные доказанные методы 
лечения. Сейчас городом за-
купаются все необходимые 
лекарства. Они выдаются мо-
сквичам при наличии льготы 
в аптечных пунктах при поли-
клиниках.
Какие самые важные измене-
ния в московском здравоохра-
нении в последние годы?
Изменений очень много. Па-
циентоориентированность, 
комфорт, новый формат поли-
клиник со стойками ресеп-
шен, приветливыми и компе-
тентными администратора-
ми, способными организо-
вать оптимальный маршрут 
движения пациента по учреж-
дению, понятная навигация, 
новые стандарты приема 
и подходы к лечению заболе-
ваний, использование цифро-
вых технологий и современ-
ного оборудования — все это 
московское здравоохранение 
сегодня.
Подготовил АНДРЕЙ БЕЛЯК
a.belyak@vm.ru

Записаться на комплексную диагностику 
можно будет одним кликом
В ходе круглого стола в шта-
бе кандидата в мэры Москвы 
Сергея Собянина представи-
тели профессионального ме-
дицинского сообщества 
предложили развивать в сто-
лице систему чекапов — со-
временных регулярных ме-
дицинских обследований.

Отличием чекапа от совре-
менной диспансеризации, по 
мнению медицинских экспер-
тов, должен стать более инди-
видуальный подход, а также 
интеграция с Единой меди-
цинской информационно-
аналитической системой. Это 
даст возможность записаться 
на обследование в один клик. 
Новая система регулярных 
обследований должна учиты-
вать особенности конкретно-
го человека, а также график 
прохождения обследований 
узких медицинских специа-
листов. 
Сегодняшняя диспансериза-
ция близка к уровню зарубеж-
ных обследований. С недавне-

го времени она стала более 
скрининговой — набор иссле-
дований сузился в угоду ком-
форту для обследуемых граж-
дан и ускорению процесса. 
Тем не менее минимальный 
набор необходимых параме-
тров сохранен, и диспансери-
зация выполняет основную 
функцию — раннюю диагно-
стику неинфекционных забо-
леваний. 
— В каждой поликлинике 
есть отделение медицинской 
профилактики — это отдель-
ные кабинеты, расположен-
ные максимально близко, — 
рассказала главный врач го-
родской поликлиники № 2 На-
талья Шиндряева. 
Обследование занимает 
в среднем всего 90 минут. 
В случае когда отклонений не 
выявлено, обследуемого кон-
сультируют по вопросам здо-
рового образа жизни, дают 
полезные рекомендации и на-
поминают, что следующая 
диспансеризация через три 
года. Если у человека выявля-

ются те или иные факторы ри-
ска, проводится углубленная 
консультация, если в анали-
зах есть отклонение — паци-
ента направляют на второй 
этап диспансеризации к про-
фильному специалисту.
— Основное, что мы выявля-
ем, — это неинфекционные 
заболевания. Сахарный диа-
бет, атеросклероз, риск сер-
дечно-сосудистой патологии. 
К примеру, если показатели 
холестерина высокие, нужно 
«копать» в сторону гиперто-
нии и ишемической болезни 
сердца, — отметила Наталья 
Шиндряева. 
Также в ходе обследования 
проводится тест на онкомар-
керы, показывающие риск 
появления онкологии молоч-
ной или предстательной же-
лез. Для профилактики рака 
легких и туберкулеза обсле-
дуемый проходит флюоро-
графию.
Основной смысл комплекс-
ных обследований в том, что 
на них приходят либо здоро-

вые жители столицы, либо те, 
кто имеет заболевание на на-
чальной стадии и не ощущает 
симптомов. Ранняя диагно-
стика, помимо очевидной 
пользы для самих пациентов, 
выгодна городу, так как обна-
ружить риск возникновения 
инфаркта намного дешевле, 
чем лечить его серьезные по-
следствия.
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
a.horoshilov@vm.ru

Москвичи все чаще запи-
сываются на прием к вра-
чам через интернет и мо-
бильные приложения. 
Так, сегодня в Единой ме-
дицинской информацион-
но-аналитической систе-
ме (ЕМИАС) зарегистри-
ровано свыше 455 млн за-
писей. В ЕМИАС также 
зарегистрировано более 
7,3 миллиона электрон-
ных медицинских карт, 
выписано свыше 50 мил-
лионов рецептов. Удален-
но свой визит к врачу пла-
нирует каждый третий па-
циент в Москве.

кстати

Комментарии экспертов
АНДРЕЙ ТЯЖЕЛЬНИКОВ
ГЛАВНЫЙ ВРАЧ КОНСУЛЬТАТИВНО
ДИАГНОСТИЧЕСКОЙ 
ПОЛИКЛИНИКИ № 121

За последние шесть лет прои-
зошло объединение медицин-
ских организаций, и из разроз-
ненных маленьких учрежде-
ний мы стали одним большим 
лечебно-диагностическим 
комплексом. У нас появилось 
так называемое тяжелое диа-
гностическое оборудование — 
компьютерный и магнитно-ре-
зонансный томографы, мы ос-
настились аппаратом ультра-
звукового исследования.
Теперь  наша поликлиника 
имеет восемь филиалов, при-
чем последний, на Изюмской 
улице, открылся в прошлом го-
ду. Все филиалы по очереди 
получают текущий ремонт, 
в прошлом году нам удалось 
провести очень интересный 
проект. Сейчас у нас нет реги-
стратуры в прямом понимании, 
а есть стойка регистратора, 
где работают сотрудники, 
и картохранилище, которое 
было отделено, чтобы ограни-
чить визуальный  контакт па-
циентов с картами, чтобы они 
не уносили их домой. И у нас 
не скапливалась очередь.
Еще один проект — отделение 
психоневрологического дис-
пансера психиатрической 

больницы. Теперь пациенты 
психиатрического профиля 
могут получать помощь у нас, 
а наши пациенты могут обра-
титься за консультацией к пси-
хологам и психотерапевтам 
в стенах нашего учреждения.

CВЕТЛАНА ЛАЗАРЕВА
ГЛАВНЫЙ ВРАЧ ДЕТСКОЙ ГОРОДСКОЙ 
ПОЛИКЛИНИКИ № 13

В нашей детской поликлинике 
три филиала, недавно к голов-
ному трехэтажному учрежде-
нию пристроили восьмиэтаж-
ное здание на 150 посещений 
в смену, которое оснастили со-
временным оборудованием, 
в том числе флюорографом, 
УЗИ экспертного класса, рабо-
чим местом лор-врача. В этом 
же филиале разместились ка-
бинеты медицинской реабили-
тации «горный воздух»,  соля-
ная пещера, электросон. 
Чем мы очень гордимся. Также 
мы перешли на единую меди-
цинскую информационно-ана-
литическую систему (ЕМИАС), 
что сократило время работы 
с документами и повысило до-
ступность медицинской помо-
щи. Это уникальный проект, 
который принес пользу 
не только врачам, но и пациен-
там, которые могут записаться 
на прием через приложения 
в удобное время.

родильных домов 
столицы начали 
выдавать свиде-
тельства о рожде-
нии ребенка 
при выписке. По-
лучить документ 
можно, написав 
заявление и пре-
доставив паспорт. 
Супругам также 
понадобится сви-
детельство о бра-
ке. Также нужно 
приложить меди-
цинскую справку 
о рождении.

цифра

13

С 20 августа 
по 28 октября 
в Москве откро-
ются более 
500 пунктов вак-
цинации, бес-
платную при-
вивку против 
гриппа можно 
сделать и в пя-
том филиале го-
родской поли-
клиники № 23.

развитие

Помимо отделений про-
филактики в поликлини-
ках есть центры здоровья, 
которые можно посещать 
каждый год. Специали-
сты измерят остроту зре-
ния, внутриглазное дав-
ление, состояние сосудов, 
легких и другие параме-
тры. Обследование зани-
мает около часа.

справка

Философия жизни
Вчера Департамент здравоохранения Москвы подвел предварительные итоги запущенной в Москве акции по ранней диагностике рака. Как сообщили в ведомстве, 
с 7 июля обследование прошли уже 53 тысячи человек. Как выглядят современные поликлиники, что изменилось в сфере обследований и какие еще нововведения 

появятся, разбирались корреспонденты «ВМ».

В столичных 
медучреждениях 
внедряются новые 
современные 
методы лечения

Городская поликлиника 
№ 23 включает в свою 
структуру филиал № 1 
(бывшая городская поли-
клиника № 224), филиал 
№ 2 (бывшая городская 
поликлиника № 45), фили-
ал № 3 (бывшая городская 
поликлиника № 67) 
и филиал № 4 (бывшее 
поликлиническое отделе-
ние городской больни-
цы № 10). Поликлиника 
рассчитана на 1100 посе-
щений в смену.

справка

Медицинское обследование чекап

Чекап 
интегрирован в ЕМИАС. 
Записаться на него можно 
в один клик. Чекап  син-
хронизируется с графиком 
прохождения обследований 
у тех или иных специалистов, 
автоматически формируя 
комплекс исследований

Чекап  — это современный формат диагностики. Регулярное полное обследование 
организма по необходимому минимуму параметров

Набор исследований 
определяется с учетом 
возраста и физиологи-
ческих особенностей 
организма человека

Позволяет на ранней стадии выявить целый 
комплекс заболеваний: сахарный диабет, 
онкологические патологии молочной и пред-
стательной желез (путем проведения онкоскри-
нинга), туберкулез или рак легких (показывает 
флюорография)

Обследование проводится в два этапа. 
Сначала вы приходите к терапевту, кото-
рый решает, какие именно обследования 
вам необходимы. Второй день занимают 
анализы и обследования. А после этого 
снова посещаете терапевта, который 
вместе с вами изучает результаты и дает 
дальнейшие рекомендации

В стандартный чекап 
входит обязательное 
посещение гинеколога 
(для мужчин: уролога)

В отличие от дис-
пансеризации, 
чекап подразумевает 
индивидуальный 
подход к пациенту

Обследование позволяет вовремя заме-
тить риск развития сердечно-сосудистых 
патологий: гипертония, ишемическая бо-
лезнь сердца, риск инфаркта и инсульта
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Ученые представят боевую 
экипировку будущего 

Более тридцати уникальных 
научно-практических разра-
боток продемонстрируют вос-
питанники и сотрудники уни-
верситета МИСиС на очеред-
ном ежегодном международ-
ном форуме, посвященном во-
енным технологиям. Среди 
последних инноваций — дат-
чики контроля разрушений 
крупных промышленных и во-
енных объектов, технологии 
подводной лазерной резки 
и даже источники тока нового 
поколения.
Однако в центре внимания, 
безусловно, уникальная кон-
цептуальная модель боевой 
экипировки будущего. Среди 
ее едва ли не фантастических 
свойств — умение распозна-
вать врага и обезвреживать 
противопехотные мины. В ос-
нове разработки лежит систе-
ма с функциями экзоскелета — 
устройства, предназначенного 
для увеличения мышечной 
силы обычного человека.
— Представленная модель — 
это наше видение того, каки-
ми функциями будет обладать 
боевая экипировка будуще-
го, — рассказал «ВМ» главный 
конструктор по системе жиз-
необеспечения боевой экипи-
ровки военнослужащих Цен-
трального научно-исследова-
тельского института точного 
машиностроения Олег Фау-
стов, участвовавший в разра-
ботке совместно с МИСиС. — 
Система защиты позволит 
солдату в зависимости от вы-
полняемой задачи менять не 
только уровень и площади 
баллистической защиты, но 
более эффективно защитить-
ся в условиях применения 
противником оружия массо-
вого поражения.

В составе уникальной экипи-
ровки — «умный» бронешлем 
с опорно-прицельным ком-
плексом. Его трехслойная 
конструкция и инновацион-
ные материалы с интерактив-

ным интерфейсом обеспечи-
вают баллистическую защиту 
от высокоскоростных пора-
жающих элементов, а также 
полную маскировку в види-
мом, тепловизионном и ин-
фракрасном диапазонах. Ис-
пользование шлема позволя-
ет минимизировать ударные 
нагрузки. А еще броня не 
только снижает риск травм, 
но и является передающей ан-
тенной системы управления.

— При изготовлении этой мо-
дели экипировки были ис-
пользованы технологии, ко-
торые ранее не применялись: 
3D-печать не только пласти-
ками, но и металлами, изго-

товление сложных 
пространственно 
ориентированных 
структур, парал-
лельное и последо-
вательное созда-
ние 3D-моделей 
и разработка циф-
рового маскирую-
щего рисунка ка-
муфлирования, — 
добавил Фаустов. 
Впрочем, на этом 
феноменальные 
способности но-

вой экипировки не заканчи-
ваются. Модель оснащена ин-
тегрированными элемента-
ми защиты от радиационно-
го и химического поражения, 
системами видеоконтроля, 
энергоснабжения и элемен-
тами само- и взаимопомощи 
при ранении. На фоне всего 
этого также встроенные на-
вигация и бронезащита уже 
кажутся очевидной баналь-
ностью.

— Все элементы концептуаль-
ной модели были продемон-
стрированы пока только в виде 
макетов, главное назначение 
которых — наглядно предста-
вить основной набор функ-
ций, — уточняет конструктор.
Кстати, не только военные 
разработки будут представле-
ны университетом в этом 
году. На выставке покажут 
и социально значимые техно-
логии. Так, нейрогарнитура 
«НейроЧат» позволяет об-
щаться с пациентами, пере-
жившими инсульт и имеющи-
ми тяжелые нарушения речи 
и движения. Для реализации 
идеи использовали принци-
пы обнаружения ответной ре-
акции мозга человека на зада-
ваемые вопросы и распозна-
вания нервных импульсов.
Вживую увидеть фантастиче-
ские разработки МИСиС мож-
но на стенде университета на 
полигоне в Алабине. 
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
e.stogova@vm.ru

Концептуальная модель боевой экипировки военнослужащего будет представлена на международном военно-техническом форуме 
«Армия-2018»

Национальный 
исследователь-
ский технологи-
ческий универ-
ситет «МИСиС» 
представит ум-
ный бронешлем 
и экипировку 
джедая на меж-
дународном 
форуме 
«Армия-2018».

Сестры-убийцы 
признали вину 

Мария, Кристина и Ангелина 
Хачатурян вчера признались 
в убийстве отца, неработаю-
щего Михаила Хачатуряна. 
Несмотря на признание 
и раскаяние, Мосгорсуд оста-
вил девушек под арестом.

Вчера в Мосгорсуде рассма-
тривали жалобы трех сестер 
Хачатурян на меру пресече-
ния — арест. Они уже призна-
ли вину в убийстве и дали раз-
вернутые показания. 
— Мария (младшая. — «ВМ») 
дала показания, которые мож-
но считать признательны-
ми, — заявил ее адвокат Ярос-
лав Пакулин. — У нее в руках 
был нож. Экспертиза еще не 
проведена, поэтому рано го-

ворить, кто сколько нанес уда-
ров и какой был смертельным. 
По словам адвоката старшей 
сестры Алексея Липцера, его 
подзащитная Кристина также 
дала «развернутые показа-
ния». По словам этой сестры, 
все, что она сделала, — распы-
ляла «перцовку» из баллончи-
ка в лицо убиваемому.  Алек-
сей Паршин, защитник сред-
ней сестры, Ангелины, кото-
рая, по версии следствия, на-
несла смертельный удар, под-
твердил, что его подзащитная 
признала вину. Известно, что 
все трое будут настаивать на 
версии самообороны. Следо-
ватели признали, что Михаил 
Хачатурян «совершал с доче-
рями аморальные действия», 
рассказали адвокаты. 
МИХАИЛ ВИНОГРАДОВ
edit@vm.ru

АЛЕВТИНА ЧЕРНИКОВА
РЕКТОР НИТУ МИСИС

Для улучшения качества об-
разования необходим широ-
кий и современный инстру-
ментарий оценки методов 
и результатов обучения. Су-
ществующие сегодня техно-
логии позволяют автоматизи-
ровать сбор больших данных 
и их анализ. Активная работа 
по созданию таких инструмен-
тов ведется и в нашей стране.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Международный военно-
технический форум 
«Армия-2018» пройдет 
с 21 по 26 августа в кон-
грессно-выставочном 
центре «Патриот» на аэро-
дроме «Кубинка» и поли-
гоне «Алабино». В рамках 
его деловой и образова-
тельной программы со-
стоится более 140  лекций 
и мероприятий.

кстати

громкое дело

технологии

Человек, который 
перечил Америке

В возрасте 80 лет в Женеве скончался бывший гене-
ральный секретарь ООН Кофи Аннан. Он возглав-
лял эту организацию с 1997 по 2006 год, а позже слу-
жил специальным посланником ООН по сирийско-

му урегулированию.
Кофи Аннан был единственным чернокожим генсеком 
ООН до сих пор. Получив университетское образование 
сначала в Гане, Аннан затем продолжил его в колледже Ма-
калистер в США. В США он и остался. После окончания 
колледжа он получил свою первую работу в ООН. Незадол-
го до того, как он был избран генеральным секретарем, 
Кофи Аннан оказался под огнем жесточайшей критики.
Это произошло в начале 90-х годов, когда он уже дослу-
жился до заместителя генерального секретаря, куриро-

вавшего миротворческие 
операции ООН. Именно на 
период его кураторства 
в Руанде за три месяца 
в 1994 году было вырезано 
немногим менее миллиона 
представителей народно-
сти тутси, что стало самым 
кровавым актом геноцида 
после Второй мировой вой-
ны. Как выяснилось позже, 

подразделение ООН, которым руководил Аннан, по сути, 
проигнорировало информацию о готовящемся геноциде 
в Руанде. Спустя 10 лет, уже будучи генсеком, Кофи Аннан 
признал свою ошибку.
Тем не менее, несмотря на эту «ошибку», в 1997 году он 
был избран генеральным секретарем. 
В 2001 году он, как и ООН в целом, были удостоены Нобе-
левской премии мира. Тогда же Аннан был переизбран на 
второй срок в качестве генсека. И уже 2003-м ему при-
шлось столкнуться с противодействием со стороны США 
в своей работе. Тогда Америка объявила о намерении на-
чать войну в Ираке и свергнуть Саддама Хусейна за якобы 
разработку орудия массового поражения. Именно тогда 
госсекретарь США Колин Пауэлл тряс с трибуны ООН про-
биркой с белым веществом, якобы химическим ОВ. Поз-
же он сам признается, что это было постановкой. Генсек 
ООН был не в восторге от идеи вторжения на основе ман-
дата ООН и был одним из тех, кто этому вторжению про-
тиводействовал.
Следующий конфликт Аннана с США произошел 
в 2004 году в связи с программой «нефть в обмен на про-
довольствие», действовавшей с 1996 года в отношении 
находившегося под санкциями Ирака. В ходе проведенно-
го расследования, инициированного американцами, 
вскрылась весьма нешуточная коррупция, в которой ока-
зались замешаны многие представители не только бизне-
са, но и высшие чиновники ООН. Выяснилось также, что 
единственный сын Аннана получал деньги от компании, 
которая была призвана осуществлять мониторинг дан-
ной программы. Впрочем, в отношении самого Аннана 
всякие подозрения были сняты, хотя многие американ-
ские политики тогда требовали его отставки.
Он ушел в отставку лишь в декабре 2006 года и уехал с же-
ной — юристом Нан Мари Лагергрен — отдыхать в Ита-
лию, где у него часто просили автографы, принимая 
за голливудского киноактера Моргана Фримена.

ГЕОРГИЙ 
БОВТ
ОБОЗРЕВАТЕЛЬ

роль личности

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

Были гамбургеры, будут блины: 
чем аукнутся новые санкции 
СТР. 1 ➔
Опять же это пока теория, ко-
торую можно будет прове-
рить в ближайшее время. До 
настоящего момента точный 
перечень запрещенного к вво-
зу в Россию оборудования 
и его характеристик неизве-
стен. Только когда Штаты чет-
ко сформулируют, какая кон-
кретно американская элек-
троника станет недоступна 
нашим предприятиям, тогда 
вопрос о китайской экспан-
сии высокотехнологичных 
предприятий Москвы станет 
актуальным.
— Надо будет еще посмо-
треть, какая номенклатура 
окажется под запретом, — 
подтверждает Игорь Ищен-
ко, — и от этого плясать.

Три месяца ожидания
В ожидании определенности 
разговор пока идет о сферах 
применения электроники 
двойного назначения, подпа-
дающей под новые санкции: 
нефтедобыча, самолетостро-
ение, химическая промыш-
ленность (в том числе фарма-
цевтика). Если начнет лихо-
радить последнюю, так назы-
ваемые общепроизводствен-
ные проблемы могут аукнуть-
ся на москвичах.
— Фармацевтика сильно за-
висит от американского сы-
рья, — делает нерадужный 
прогноз Исаев. — Какие-то ле-
карства пропадут, какие-то 
станут менее качественными 
и более дорогими.
Но и. о. генерального дирек-
тора технополисов «Москва» 
Игорь Ищенко оптимисти-
чен. Он успокаивает:
— У нас в технополисе фор-
мируется целый кластер био-
фармацевтов, которые вкла-
дывают колоссальные бюд-
жеты в закупку технологий, 
и мы не слышим разговоров 
о критических ситуациях 
и каких-то красных зонах. 
Им, конечно, приходится ис-
кать аналоги американскому 
оборудованию, но свято ме-
сто пусто не бывает. Более 
того, у нас целые полки 
фармпредприятий строятся, 
и их владельцы не изменили 
своих планов в связи с санк-
циями.

Второй пакет санкций может 
быть больше чреват для по-
требителя. Напомним, что, по 
условиям Госдепартамента 
США, если российская сторо-
на не примет мер для урегули-
рования ситуации (а амери-
канские политики в том чис-
ле требуют предоставить до-
ступ наблюдателям ООН 
в места производства и хра-
нения химических веществ, 
которые могут послужить хи-
мическим оружием), то Шта-
ты запустят вторую порцию 
санкций.
— Самый напряженный пери-
од — это 90 дней, начиная с за-
втрашнего дня, — поясняет 
Исаев. — Именно такой срок 
США дали России на выполне-
ние их, фактически невыпол-
нимых, требований. В против-
ном случае спустя три месяца 
Америка введет более серьез-
ные ограничения на поставки 
в Россию. И тогда речь пойдет 
о запрете на ввоз практически 
всей штатовской продукции.

Шанс для китайских 
аналогов
Такой поворот может быть 
чреват для нас полным эмбар-
го на внешнюю торговлю. 
Прогноз звучит устрашающе, 
но эксперты успокаивают: да, 
в случае обострения отноше-
ний с Соединенными Штата-
ми с прилавков столичных ма-
газинов могут пропасть аме-
риканские товары — виски, 
сигареты, джинсы, а также 
под угрозой окажется сеть бы-
строго питания McDonalds, но 
разве есть в этом что-то дра-
матическое?
— Москвичи заменят в своем 
рационе гамбургеры на бли-
ны, дорогие сигареты  — на бо-
лее дешевые, джинсы — на их 
китайские аналоги, американ-
ский виски — на ирландский 
и шотландский. В мире высо-
кая конкуренция за рынки 
сбыта, поэтому московские 
потребители не окажутся у пу-
стых полок магазинов — свято 
место пусто не бывает, — ком-
ментирует финансовый ана-
литик Роман Ткачук. — Даже 
при наихудшем сценарии — 
при полном разрыве торговых 
отношений с США — Россия не 
попадет в полную изоляцию.

Более того, как предполагает 
Никита Исаев, столичные тор-
говые сети, ориентированные 
на более дорогой американ-
ский товар, не откажутся от 
штатовского импорта. Он бу-
дет стоить еще больше (закуп-
щики смогут позволить себе 
импорт с фальсифицирован-
ным местом происхождения), 
но полностью не исчезнет.
— Настораживает другое, — 
продолжает Ткачук, — предло-
жение признать Россию «госу-
дарством, спонсирующим 
терроризм». Если оно дойдет 
до реализации, то европей-
ские страны вслед за Штатами 
тоже могут сократить торгов-
лю с Россией. Это как раз то, 
чего добиваются США.
В этом случае, по словам Ники-
ты Исаева, наберет обороты 
процесс закупоривания нашей 
экономики внутри российских 
границ. И люди это почувству-
ют на своем кошельке. Посмо-
трим, что будет дальше. 
ОКСАНА КРУЧЕНКО
o.kruchenko@vm.ru  

ДМИТРИЙ ЖУРАВЛЕВ
ПОЛИТОЛОГ, 
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ИНСТИТУТА 
РЕГИОНАЛЬНЫХ ПРОБЛЕМ

Сейчас невозможно никого 
наказать, прекратив поставку 
потребительского товара: то-
варов в мире избыток. Амери-
канцы и так никогда много 
к нам не завозили. Действи-
тельно, после введения санк-
ций под ударом окажутся аме-
риканские марки, которые, 
как известно, часто произво-
дятся не в Америке. Даже если 
американцы найдут механизм, 
запрещающий ввозить к нам 
товары штатовских марок, 
то те, кто их производит, 
тот же Китай, с удовольствием 
будет клеить на них другие яр-
лычки. Если это и ударит, 
то скорее по нашему тщесла-
вию. Человек может купить те 
же самые джинсы, но с китай-
ской наклейкой. Если для него 
наклейка важна, ему будет не-
приятно. Что касается амери-
канского фастфуда, он был 
первым, но похожих рестора-
нов сейчас много. Ну хорошо, 
вперед выйдет другой бренд. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Феноменальные 
возможности 
новой амуниции 
поражают 
воображение

выборы

Автобусом хорошо, машиной комфортно, 
велосипедом полезно, а на метро быстро

Кандидаты обсудили с экспертами актуальные 
проблемы архитектуры

Вчера волонтеры избира-
тельного штаба кандидата 
на пост мэра Сергея Собяни-
на провели социальный экс-
перимент «На каком виде 
транспорта быстрее пере-
двигаться по Москве».

Для чистоты эксперимента 
его провели в два этапа, пер-
вый прошел в выходной день, 
второй в будний. В обоих слу-
чаях на маршрут от штаба, 
который находится в доме 
№ 47 по улице Покровка, до 
центрального входа в Парк 
Горького вышли четыре ко-
манды добровольцев. Одни 
должны были добраться до 
финиша на автобусе, другие 
на метро, третьи на велоси-
педах, а четвертые на авто-
мобиле. Машину волонтеры 
взяли в системе каршеринга. 
Все результаты аккуратно 
фиксировал с помощью се-

кундомера и записывал во-
лонтер с четырехлетним ста-
жем Владислав Федотов.
— Я очень активный чело-
век, — говорит Владислав,— 
Вижу, как меняется Москва, 
хочу быть причастен к этому. 
Для меня важно знать, как 
быстрее добраться из точки 
А в точку Б, думаю, информа-
ция будет полезна и другим.
В выходной день результаты 
эксперимента удивили. Пер-
выми в Парк Горького при-
ехали пассажиры автобуса. 
Их время в пути составило 
всего 28 минут, вторыми с ре-
зультатами 42 минуты при-
были члены команды, доби-
равшиеся на метро. Третьи-
ми с результатом 56 минут 
стали велосипедисты, а чет-
вертыми автолюбители. Они 
были в дороге полтора часа.
В будний день условия были 
такими же, но результаты из-

менились. Первыми прибы-
ли Виктория Капсомун и Да-
ниэла Денисова.
— Сначала мы шли от штаба 
до станции метро «Красные 
ворота», затем ехали в метро, 
а от «Парка культуры» снова 
добирались пешком. С нами 
был видеооператор, и если 
бы его не задержала в метро-
политене полиция, время со-
ставило бы не 38 минут, 
а 25, — говорят девушки.
Вторыми прибыли автолюби-
тели (42 минуты), третьими 
(47 минут) — пассажиры ав-
тобуса, последними (48 ми-
нут) — велосипедисты.
— Зато наша поездка самая 
зрелищная и полезная. На 
протяжении десяти киломе-
тров любовались Мо-
сквой, — отмечает Евгений 
Казаков.
АЛЬФИЯ КАМИЛОВА
a.kamilova@vm.ru

Вчера кандидат на пост 
мэра Москвы Вадим Кумин 
встретился с экспертами 
в рамках лекции архитекто-
ра Алексея Комова.

На встрече Кумин поднял во-
просы, связанные с архитек-
турой города.
— Не только власти, но 
и люди имеют свои предло-
жения по поводу архитекту-
ры. Наша задача — показать, 
что Москва — это не бизнес. 
Москва — это люди и их 
предложения. А власть обя-
зана их слышать. Вот наша 
точка зрения, — сказал он.

Также Вадим Кумин отметил, 
что предложения горожан 
гораздо важнее предложе-
ний строительных компа-
ний. По его словам, прави-
тельство должно уметь слу-
шать предложения, которые 
исходят от москвичей.
— Горожане — хозяева Мо-
сквы и не менее властей за-
интересованы в том, чтобы 
город был красивым. А пред-
ложения строительных ком-
паний направлены только на 
получение прибыли, — под-
черкнул Кумин.
Ранее кандидат от партии 
«Союз горожан» Михаил Ба-

лакин рассказал о вариантах 
развития малого и среднего 
бизнеса Москвы. 
По словам Балакина, в Мо-
скве есть достаточное коли-
чество помещений для рабо-
ты предпринимателей.
— Сколько простой малень-
кий торговый центр за счет 
малого и среднего бизнеса 
дает налогов? Это надо под-
держивать, это надо разви-
вать. Людям надо давать пре-
ференции, исключить плано-
вые проверки, давать льгот-
ные кредиты, — сказал он.
АНДРЕЙ БЕЛЯК
a.belyak@vm.ru

Требования 
дольщиков
учтены 
Более ста дольщиков Urban 
Group внесены в реестр тре-
бований жилых помещений.

Согласно сообщению конкурс-
ного управляющего Urban 
Group Светланы Аглинишкене, 
20 августа в Центрах приема 
документов началась выда-
ча уведомлений о включении 
дольщиков группы компаний 
в реестр требований о переда-
че жилых помещений. Инфор-
мацию о включении требова-
ний в реестр участники строи-
тельства получат по СМС. 
Аглинишкене также уточнила, 
что по закону срок рассмотре-
ния требования дольщика со-
ставляет не более 30 рабочих 
дней. В течение этого време-
ни проверяются подлинность 
и полнота документов, пред-
ставленных управляющему. 
Кроме того, конкурсный 
управляющий за этот срок дол-
жен подтвердить факт оплаты 
договора и его регистрации 
в Росреестре.
В настоящий момент форми-
рование реестра требований 
о передаче жилых помещений 
продолжается. Согласно Зако-
ну о банкротстве подать соот-
ветствующее заявление мож-
но в течение трех месяцев с мо-
мента публикации извещения 
о банкротстве.
КИРИЛЛ ВАСИЛЬЕВ
edit@vm.ru

 РЕПОРТАЖ С ОТКРЫТИЯ 
ФОРУМА АРМИЯ2018 
ЧИТАЙТЕ В СЛЕДУЮЩЕМ 
НОМЕРЕ

УМЕНИЕ РАСПОЗНАВАТЬ ВРАГА

ПОДДЕРЖКА СВЯЗИ НА РАССТОЯНИИ 
Бронешлем с опорно-прицельным 
комплексом

СИСТЕМА ОБЕЗВРЕЖИВАНИЯ 
ПРОТИВОПЕХОТНЫХ МИН
Интегрированные элементы 
защиты от радиационного 
и химического поражения

Элементы само- 
и взаимопомощи 
при ранении

Вчера 13:45 Мосгорсуд оставил Ангелину Хачатурян 
и ее сестер под арестом

Весной было выявлено не-
целевое расходование 
средств дольщиков строи-
тельства, являвшихся кли-
ентами группы компаний 
Urban Group. Была прекра-
щена регистрация догово-
ров по проектам группы 
компаний и свернуты ипо-
течные программы за-
стройщиков. 9 июля были 
признаны банкротами все 
пять компаний-застрой-
щиков, входящих в Urban 
Group. 17 июля против од-
ной из них, ООО «Ива-
строй», было возбуждено 
уголовное дело. 
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Вчера завершился прием за-
явок на дополнительную 
сдачу Единого государствен-
ного экзамена. Процедура 
состоится в сентябре. Уча-
стие в ней смогут принять 
только те выпускники обще-
образовательных учрежде-
ний, которые по определен-
ным причинам получили не-
удовлетворительную оценку 
в основной этап. 

Прием заявлений на «сен-
тябрьскую» волну Рособрнад-
зор осуществлял с 6 по 20 ав-
густа включительно. Заявле-
ния можно было подать в ме-
ста регистрации, определяе-
мые региональными органа-
ми управления образовани-
ем. Об этом сообщили пред-
ставители пресс-службы ве-
домства.
При этом осенний период сда-
чи Единого государственного 
экзамена дает возможность 
написать работу только по 
обязательным предметам, 
а именно русскому языку 
и математике базового уров-

ня. Расписание экзаменов уже 
также установлено: 4 и 7 сен-
тября соответственно, 
а 15-е — резервный день по 
обоим предметам.
Как дополнительно сообщили 
в Рособрнадзоре, принять уча-
стие в ЕГЭ в сентябре имеют 
право обучающиеся, не про-
шедшие государственную 
итоговую аттестацию после 
одиннадцатого класса либо 
получившие неудовлетвори-
тельный результат по одному 
или обоим обязательным 
предметам. Впрочем, среди 
москвичей процент не набрав-
ших проходной минимум по 
русскому языку из 645 тысяч 
человек составил всего 0,4.
— В этом году средний балл по 
ЕГЭ увеличился, — сообщил 
глава Рособрнадзора Сергей 
Кравцов. — По русскому язы-
ку он составил 70,93, что сопо-
ставимо с прошлым. Средний 
балл ЕГЭ по географии — 
56 баллов. По информатике — 
58,5 балла, в прошлом году 
был немного выше — 59. Вы-
сокобалльников, набравших 

80 баллов и больше, — 25 про-
центов в прошлом году 
и 26,7 процента — в этом.
Следует отметить, что ЕГЭ по 
дополнительным предметам, 
необходимым для поступле-
ния в вузы, пересдать можно 
будет только в следующем 
году.
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
e.stogova@vm.ru

Горожане уже начали раскупать 
новогодние путевки

Акции раннего бронирования 
были опробованы туристиче-
скими операторами всего не-
сколько лет назад. И практи-
чески сразу стали пользовать-
ся огромным спросом среди 
клиентов. Причем если со сро-
ками отдыха в сезон отпусков 
заранее определиться может 
далеко не каждый, то ситуа-
ция с новогодними праздни-
ками оказывается значитель-
но более простой в организа-
ции: каждый по закону имеет 
более или менее определен-
ные даты каникул.
— Раннее бронирование на 
Новый год открылось недав-
но, — утверждает директор 
одного из крупных нацио-
нальных туристических 
агентств Игорь Блинов. — 
Причем в этом году програм-
мы стартовали гораздо рань-
ше. В зависимости от страны, 
продолжительности путеше-
ствия, даты вылета и условий 
проживания экономия со-
ставляет в среднем от 20 до 
22 процентов. Она достигает-
ся теми скидками, которые 
отели дают туроператорам, 
а также сниженной стоимо-
стью билетов.
Главное отличие новогодних 
туров от летних заключается 
в том, что большая часть пере-
летов совершается регуляр-

ными рейсами, а не чартера-
ми. Еще один аргумент в поль-
зу раннего бронирования — 
грядущее 20-процентное по-
вышение цен на топливо, ко-
торое наверняка повлечет 
и рост топливного сбора.
— На первом месте в ново-
годний сезон все-таки оста-
ются жаркие страны, — гово-
рит представитель одного из 
российских туроператоров 
Светлана Архипова. — Едут 
в Индию, Израиль, Таиланд, 
Объединенные Арабские 
Эмираты. Конкуренцию мо-
рям составляют горнолыж-
ные курорты: Австрия, 
Швейцария, Италия. Среди 
российских, разумеется, Кав-
каз, Сочи. Нужно понимать, 
что эти туры значительно до-

роже южных и подразумева-
ют активный отдых, а не пас-
сивный.
По данным одного из россий-
ских сервисов по бронирова-
нию жилья, москвичи, отдав-
шие предпочтение отече-
ственному отдыху, активнее 
всего интересуются такими 
направлениями, как Ялта, 
Сочи и Санкт-Петербург. 
В среднем сроки отдыха со-
ставляют от шести до восьми 
дней, а ежесуточный чек, 
за исключением активно-
стей, —  2600–3000 рублей.
— Я призываю не только го-
няться за дешевизной, но 
и обращать внимание на ре-
путацию и историю компа-
нии, к которой вы обращае-
тесь, а также на особенность 

выбранного направления, — 
рекомендует вице-президент 
Российского союза туринду-
стрии Юрий Барзыкин. — 
Красная Поляна и Приэль-
брусье в стране держат паль-
му первенства. Самые бюд-
жетные направления по гор-
ным лыжам за рубежом — 
Андорра, Словения и даже 
Турция.
Однако следует отметить, что 
по сравнению с прошлым го-
дом интерес к новогодним ту-
рам за границу несколько 
ниже. «Проседание» спроса, 
по словам директора по раз-
витию одной из крупных се-
тей туристических агентств 
Марии Слугиной, составляет 
10–15 процентов. Эксперт 
связывает эту тенденцию 

с валютными скачками и не-
стабильностью общей эконо-
мической ситуации.
— Мы взяли недельный тур на 
Гоа на двоих за 76 тысяч руб-
лей, — рассказывает путеше-
ственница Алена Курагина, 
уже воспользовавшаяся акци-
ей раннего бронирования. — 
Когда общались с турагента-
ми, видели очень привлека-
тельные варианты и в Изра-
иль, и в Таиланд. Еще нам ре-
комендовали Кубу, отметив ее 
как весьма интересное на-
правление. Билеты заранее 
стараемся брать всегда: летом 
отпуск фиксированный, а зи-
мой — официальные выход-
ные, уже объявленные. 
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА
e.stogova@vm.ru

Москвичи уже 
бронируют туры 
на новогодние 
каникулы. Кор-
респондент 
«ВМ» выяснила, 
чем привлека-
тельны ранние 
акции и где пла-
нируют отды-
хать россияне 
зимой.

Отели ищут способы 
привлечь клиента
Необычные яркие впечатле-
ния, новая информация и да-
же открытия ждут туристов 
столицы, выбирающих пра-
вильные московские отели.

Например, чтобы перене-
стись в эпоху дворцовых ин-
триг и переворотов, не обяза-
тельно изматывать себя дол-
гими экскурсиями и изучени-
ем исторических документов. 
Блеск покоев отеля «Петров-
ский Путевой Дворец» прямо 
с порога обращается к своим 
посетителям только как 
к очень знатным особам 
и дает почувствовать себя не 
менее чем отпрысками цар-
ской фамилии. Ведь в годы 
правления Екатерины II в этих 
стенах стали отдыхать буду-
щие правители перед венча-
нием на царство. Многие тра-
диции с тех времен сохранили 
здесь и свой неповторимый 
дух, и цвет, и вкус. Так, в меню 
обеда включены блюда, кото-
рые изволил «откушивать» 
император Николай II.
Подняться выше всей Европы 
можно на последних этажах 
«Триумф Паласа». Его 
264,1 метра занесены в Книгу 
рекордов Гиннесса. И если 
каждый день переезжать из од-
ного номера в другой, меняя 
«Париж» на «Прагу», «Прагу» 
на «Берлин», «Берлин» на 
«Лондон», «Лондон» на «Вену», 
«Вену» на «Каир», «Каир» на 
«Марракеш», а «Марракеш» на 
«Версаль», можно увидеть фак-
тически полмира. Все 15 таких 
VIP-номеров — мини-проек-
ция атмосферы одноименных 
красивейших городов.
В пяти минутах от Кремля, да 
еще в творческом простран-
стве предлагают пожить го-
степриимные хозяева хостела 
«Фабрика». Когда-то в этом 
здании день и ночь выплавля-
ли шоколадные шедевры фа-
брики «Красный Октябрь»: 
конфеты «Мишка косола-
пый», «Грильяж», «Триумф»… 
Сегодня любителей творче-
ских дискуссий здесь ждут 
фантастическая веранда на 
крыше, кафе и номера в стиле 
хипстерского лофта.
Почувствовать себя пилотом 
летательного межгалактиче-
ского аппарата позволит кап-

сульный отель Qube. Капсу-
лы — каюты светонепроница-
емы, изолированы от посто-
ронних звуков, надежно за-
щищают от непрошеных го-
стей. Каждая из них оснащена 
розетками, зеркалом, полоч-
кой и крючком для одежды. 
Ну что, взлетаем?
Однако, по мнению Игоря Бу-
харова, президента Федера-
ции рестораторов и отелье-
ров России, ничего особенно-
го в наших отелях, по сравне-
нию с услугами, предлагае-
мыми на Западе или в азиат-
ских странах с развитым го-
стиничным бизнесом, на са-
мом деле нет.
— У нас построить хороший 
отель достаточно сложно. По-
этому лишних денег для соз-
дания чего-то сверхнеобыч-
ного никто не вкладывает. Мы 
не проигрываем, мы немнож-
ко отстаем. Пока для нас чуде-
са не имеют такого смысла. 
А за границей жесткая конку-
ренция. Вот они и старают-
ся, — объясняет зарубежную 
многоликость услуг и апарта-
ментов в сфере гостиничного 
бизнеса Игорь Олегович. — 
Нам нужно в достаточной сте-
пени насытить рынок, и тогда 
уже будем по-настоящему 
фантазировать и изобретать.
НАТАЛЬЯ НАУМЕНКО
edit@vm.ru

ВАДИМ ПРАСОВ
ВИЦЕПРЕЗИДЕНТ ФЕДЕРАЦИИ 
РЕСТОРАТОРОВ И ОТЕЛЬЕРОВ, 
ЗАМЕСТИТЕЛЬ ЗАВЕДУЮЩЕГО 
КАФЕДРОЙ МЕНЕДЖМЕНТ 
В ИНДУСТРИИ ГОСТЕПРИИМСТВА 
РОССИЙСКОЙ АКАДЕМИИ НАРОДНОГО 
ХОЗЯЙСТВА И ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
СЛУЖБЫ

Для любого отеля в нашем ми-
ре актуально максимально 
раннее бронирование. Мало 
кто может увидеть глубину 
продаж на существенный 
срок. Новый год — это, безус-
ловно, чудесный праздник, 
но лучше его «продать» забла-
говременно и максимально 
быстро. Поэтому отели и дают 
специальные тарифы на ран-
нее бронирование. Ра зу ме-
ется, у каждого отеля своя це-
левая аудитория и свои кана-
лы продаж. У онлайн-продаж, 
например, редко бывают су-
щественные преференции, по-
скольку обычно они нацелены 
на бронирование в последний 
момент. Но в целом акции ран-
него бронирования — дей-
ствительно хороший способ 
сэкономить.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

За звание лучшего сорев-
нуются четыре пятизвез-
дочных отеля Москвы. 
Ritz-Carlton — лидер. Сут-
ки в его президентском 
номере стоят полмиллио-
на рублей. Ему на пятки 
почти наступает Four 
Season. Его изюминка — 
два люкса, каждый пло-
щадью с дачный участок, 
с террасой, выходящей 
на Манежную площадь 
и Александровский сад. 
Отель «Лотте» щеголяет 
шестью банкетными зала-
ми и лифтом для авто. 
А «Рэдиссон Роял» пред-
лагает воспользоваться 
собственным парком яхт.

справка

ЕГЭ — это федеральная 
общепринятая форма 
оценивания знаний вы-
пускников, выступающая 
одновременно аналогом 
испытания в вузы. Для по-
лучения аттестата доста-
точно сдать два основных 
экзамена — по русскому 
языку и математике (ба-
зовый уровень). Посту-
пление осуществляется 
по сумме баллов на кон-
курсной основе.

кстати

туризм 

процентов стои-
мости тура можно 
сэкономить, вос-
пользовавшись 
акцией раннего 
бронирования. 
Сказываются 
скидки отелей 
и авиакомпаний

цифра

40

Футболисты 
поставили рекорд

Международная федерация футбола (ФИФА) опу-
бликовала новый рейтинг организации. До стар-
та мирового первенства сборная России была на 
70-м месте. В новом рейтинге команда Станисла-

ва Черчесова переместилась на 49-ю позицию.
Рывок в 21-е место — наивысший скачок в новом рейтин-
ге для всех сборных и рекордный для России за всю исто-
рию отечественного футбола. Кстати, до этого 70-е ме-
сто — тоже не самый худший результат для нашей сбор-
ной. Два года назад была и 73-я позиция…
Изначально новый рейтинг ФИФА должен был быть обна-
родован в середине июля, но в итоге это было отложено на 
месяц. Причиной тому стала новая формула подсчета оч-
ков. Рейтинг, названный по имени американского про-
фессора, физика Арпада Эло, долгое время применялся 
в шахматах для ранжирования игроков. Он рассчитывает-
ся по каждому матчу и учитывает множество факторов, 
в том числе и статус игры. Новая же система подсчета оч-
ков введена для того, чтобы сборные, чьи страны прини-

мают мировое первенство 
или любой другой крупный 
турнир, медленнее теряли 
свои позиции, так как побе-
ды над сильными команда-
ми, даже в контрольных 
играх, будут вознаграж-
даться большим количе-
ством очков. Стоит доба-
вить, что, отбив решающий 
пенальти в матче 1/8 фина-

ла чемпионата мира-2018 против сборной Испании, гол-
кипер российской сборной Игорь Акинфеев значительно 
помог нашей команде продвинуться в рейтинге.
На первое место в новом рейтинге ФИФА вышли чемпио-
ны мира — 2018 — французы. Произошло это впервые 
с 2002 года. А идущие до этого первыми немцы после кра-
ха на чемпионате мира — 2018, когда они не сумели пре-
одолеть групповой барьер, умудрившись финишировать 
последними в своей группе вслед за командами Швеции, 
Мексики и Южной Кореи, упали аж на 15-е место.
Бронзовые призеры прошедшего мундиаля — бельгий-
цы — поменялись в рейтинге местами с бразильцами. Вы-
ход в финал ЧМ-2018 позволил хорватам выйти на четвер-
тое место (до этого у них было двадцатое). Также доби-
лись прогресса уругвайцы (с 14-го места переместились 
на 5-е), англичане (с 12-го на 6-е). А вот португальцы 
и швейцарцы пусть немного, но сдали свои позиции. 
В первую десятку команд рейтинга образца августа этого 
года вошли также сборные Испании и Дании.
Совсем скоро возьмет старт Лига наций УЕФА-2018/19, 
где в групповом турнире российской сборной предстоит 
встретиться с командами Турции (7 сентября в гостях 
и 14 октября дома), а также Швеции (11 октября дома 
и 20 ноября в гостях). А еще нас ждут два товарищеских 
поединка команды Станислава Черчесова — домашний 
матч против Чехии (10 сентября) и игра в гостях с экс-
чемпионами мира — немцами. Все эти четыре команды 
довольно непростые, и если успешно сыграть против них, 
то, вне всякого сомнения, это позволит российской сбор-
ной подняться в рейтинге к Новому году еще на несколь-
ко позиций вверх. 

АЛЕКСАНДР 
ШАПИРО
КОРРЕСПОНДЕНТ

спорт

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

Студенческие театры хотят 
воссоздать атмосферу 60-х годов
Вчера в Москве стартовал 
XII Всемирный конгресс 
Международной ассоциации 
университетских театров 
AITU-IUTA, в рамках которого 
впервые проходит VI Москов-
ский международный фести-
валь университетских и мо-
лодежных театров. 

Организатором форума вы-
ступил Театр МОСТ — Мо-
сковский открытый студенче-
ский театр, который стал по-
бедителем конкурса на право 
проведения этого крупнейше-
го международного культур-
ного форума. В течение четы-
рех дней, до 24 августа вклю-
чительно, состоятся  встречи 
с режиссерами, актерами, ру-
ководителями театров и ма-
стер-классы. 
В Москву приехали режиссе-
ры, педагоги, творческие кол-
лективы из 30 стран мира. Все 
они станут участниками де-
ловой программы конгресса. 
Среди докладчиков, в частно-
сти, представители Междуна-
родного института театра 
(Нью-Йорк, США), Института 
исследования театра и кино 
Словацкой академии наук 
(Братислава, Словакия), 
Школы визуальных и испол-
нительских искусств Универ-
ситета Де Монфор (Лестер, 
Великобритания), Нацио-

нального университета ис-
кусства (Буэнос-Айрес, Ар-
гентина).
Экспертную оценку этих спе-
циалистов получат новые по-
становки студентов театраль-
ных вузов, привезенные на 
фестиваль в российскую сто-
лицу. Таких работ по тради-
ции будет много, ведь студен-
ческий театр — самый мо-
бильный в мире.     
Одним из ярких событий ста-
нет показ  мультижанрового 
романа режиссера Театра 

МОСТ Георгия Долмазяна 
«4 Любы. Оттепель».  
— Театры к нам приехали со 
всего света, — поделился 
с «ВМ» Долмазян. — А по-
скольку театры молодежные, 
студенческие, то есть шанс 
столкнуться с чем-то чест-
ным, новым, эксперимен-

тальным. «4 Любы. Оттепель» 
голосами студентов Политех-
нического института расска-
зывает о «внезапной» свободе 
и открытости новому миру, 
которые подарила СССР эпоха 
шестидесятников. Докумен-
тальный текст повествования 
собран на основе дневнико-
вых записей, писем, бесед со-
временников времен оттепе-
ли. На сцене предстают Хру-
щев, Фурцева, Гагарин, Ахма-
дулина, Евтушенко, Визбор, 
Вознесенский. Сила их искус-

ства такова, что 
оно способствует 
переосмыслению 
действительности 
и снятию глобаль-
ного напряжения, 
сущес твующего 
в мире. Между про-
чим, мой спек-
такль начинается 
с событий в празд-
ничной Москве во 
время междуна-
родного фестиваля 
студентов, прохо-

дившего 60 лет назад. Тогда 
в столицу со всего мира съеха-
лась талантливая молодежь. 
История повторяется — мы 
снова ждем в гости молодых 
и талантливых театралов со 
всех континентов.
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ
edit@vm.ru

На фото сцена из спектакля «Триптих» студенческого театра «Карман» из Кемерова. 
Он поставлен с использованием современных технологий

На сцене 
предстанут 
Хрущев, Гагарин, 
Фурцева, 
Евтушенко

Завершен прием документов на дополнительную 
сдачу Единого государственного экзамена

Режиссер Андрей Кончаловский 
отметил свой 81-й день рождения 
Вчера один из самых извест-
ных в России и мире режис-
серов — Андрей Кончалов-
ский — отпраздновал свой 
81-й день рождения. 

Одним из первых выдающего-
ся режиссера поздравил мэр 
Москвы Сергей Собянин. Он 
подчеркнул, что фильмы, сня-
тые Андреем Сергеевичем, яв-
ляются национальным досто-
янием, а сам творец входит 
в плеяду самых выдающихся 
художников современности.  
«За десятилетия плодотвор-
ной деятельности Вами созда-
ны замечательные фильмы, 
которые полюбились миллио-
нам зрителей, получили ши-
рокое признание профессио-
налов в нашей стране и за ру-
бежом. Ваши сценические по-
становки добавляют яркие 
краски в театральную пали-
тру Москвы и других культур-
ных столиц мира», — отметил 
в поздравлении мэр.  

Поздравил Андрея Кончалов-
ского и народный артист Рос-
сийской Федерации Виктор 
Сухоруков, сыгравший в по-
следней картине режиссера 
«Рай» роль Генриха Гиммлера. 
— Я поздравляю великого рос-
сийского режиссера, — сказал 
Сухоруков в телефонном раз-
говоре с корреспондентом 
«ВМ». — Я рад, что нам с ним 
удалось встретиться. Должен 
признаться, что далеко не 
каждый деятель искусства 
способен пройти такой же 
творческий путь, какой про-
шел Андрей Сергеевич. Мне 
кажется, большинство не оси-
лит и половины этой дистан-
ции. К сожалению, я не могу 
сказать, что мы хорошие дру-
зья и много общаемся друг 
с другом, но я все равно от 
всей души желаю ему продол-
жать жить той же прекрасной 
жизнью и творческой жиз-
нью, что и сейчас. Тем более 
что он много работает не 

только в кинематографе, но 
и в театре, в Москве и за гра-
ницей.
КИРИЛЛ ЯНИШЕВСКИЙ
k.yanishevsky@vm.ru

ВМ ПРИСОЕДИНЯЕТСЯ 
К ПОЗДРАВЛЕНИЯМ В АДРЕС 
РЕЖИССЕРА И ЖЕЛАЕТ 
ЕМУ ЗДОРОВЬЯ И УСПЕХОВ.  

Андрей Сергеевич Конча-
ловский, народный артист 
РСФСР и обладатель двух 
премий «Серебряный 
лев» Венецианского ки-
нофестиваля, родился 
20 августа 1937 года. Так-
же является сценаристом, 
актером, общественным 
и политическим деяте-
лем. Президент кино-
академии «Ника». 
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Вчера 14:51 Сотрудница одной из туристических фирм Москвы Жанна Медвецкая (справа) помогает подобрать тур на зимние 
праздники путешественнице Татьяне Прокудиной
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Еще в апреле этого года жительница Би-
рюлева Восточного Венера Акчурина об-
ращалась к местным властям с просьбой 
решить проблему с пешеходным перехо-
дом на улице Бирюлевской, 51, чтобы 
было дано указание соответствующим 
службам установить здесь новые дорож-
ные знаки и сделать новую разметку — 
зебру. Но все усилия москвички, как она 
утверждает, ни к чему так и не привели — 
из управы ей приходили лишь отписки. 
Чтобы выяснить все на месте, корреспон-
дент «ВМ» отправился на Бирюлевскую 
улицу. Но, как оказалось, к его приезду 
ситуация уже разрешилась в положи-
тельную сторону: еще пахла краской све-
жая разметка, а на то, что здесь — пеше-
ходный переход, указывали два нове-
хоньких дорожных знака. Чудеса да 
и только! 
Возникшие вопросы тут же пояснила не-
ожиданно возникшая у зебры автор об-
ращения в редакцию, Венера Азизуловна 
Акчурина.
— Ну да, эта новая разметка появилась 
сразу же после того, как я обратилась 
в вашу редакцию, — рассказывает жен-
щина. — Не знаю, как это получилось, но 
13 июля я вышла на улицу и просто обо-
млела: на нашем переходе свежие поло-
ски! Аж светят на солнце! И дорожные 
знаки тоже на месте...
Осматриваю указатели: мачты стоят 
крепко, закреплены, не шатаются. И раз-
метка действительно новая. 
— Неужели нельзя было все это приве-
сти в порядок без обращения в вашу ре-
дакцию? — говорит Венера Азизулов-

на. — Или, может, они сами наконец до-
зрели? За ответом корреспондент «ВМ» 
посоветовал обратиться в префектуру 
Южного округа. Там Венере Акчуриной 
пояснили, что участок этой автодороги 
до начала работ находился в очереди на 
реконструкцию. И вопрос восстановле-
ния дорожных знаков был лишь вопро-
сом времени. 
Это означало, что конфликт полностью 
исчерпан. Выходило, что довольны все: 
и пешеходы, и автомобилисты — участ-
ники движения. Но у Венеры Акчуриной 
претензии к управе Бирюлева Восточно-
го, да и к коммунальщикам тоже все-таки 
остались. Ведь о начале и об окончании 
работ на пешеходном переходе местные 
жители ничего не знали. Эту информа-
цию до них так никто и не донес. 
— Если на улице нет регулируемого пеше-
ходного перехода, а соответствующая 
разметка, нанесенная на дорожное по-
лотно, со временем стерлась, то дорожни-
ки просто обязаны были сделать времен-
ную разметку, с желто-оранжевыми поло-
сами. Этого требуют Правила обеспече-
ния безопасности дорожного движе-
ния, — пояснил юрист Виктор Краблин.
Справедливости ради стоит лишь доба-
вить, что пешеходный переход напротив 
дома № 51 по Бирюлевской улице, вре-
менно не имеющий опознавательных 
о том знаков, все же контролировался 
сотрудниками ДПС, обеспечивая безо-
пасность всех участников дорожного 
движения.
МИХАИЛ САВКИН
edit@vm.ru 

Переход и дорожные 
знаки снова на месте

«Вечерняя Москва» продолжает рубрику «Ревизор», в рамках которой корреспонденты «ВМ» 
помогают жителям столицы решить их наболевшие городские проблемы. Сегодня 
в номере материал о том, когда в Бирюлеве Восточном обустроят пешеходный переход. 
Также мы рассказываем об экологической ситуации с Чертановским прудом.

В редакцию обратился житель Чертано-
ва Северного Николай Дронов с жало-
бой, что уже более недели на излюблен-
ном месте отдыха местных жителей — 
Чертановском пруду — появились сбро-
сы  то ли бензина, то ли мазута. Пруд на-
ходится сразу возле станции метрополи-
тена. Как сейчас принято говорить, в ша-
говой доступности. Здесь всегда много 
народа: гуляют мамы с детьми, сидят 
и рыбаки с удочками. Корреспондент 
«ВМ» поинтересовался у одного из них: 
не слышал ли он о какой-либо проблеме 
с выбросом в пруд нефтепродуктов. 
— Пройдите вон к тому краю: сейчас там 
полно мазута — ветром унесло, — сказал 
нам москвич Сергей Лебедев. — Утром 
и здесь было. Много рыбы погибло. 
Проходим вдоль пруда и действительно: 
через несколько десятков метров видим 
несколько погибших рыб, которых при-
било к берегу. А вот и участок с нефтяны-
ми отходами — пятно яркое и хорошо 
видно на воде, так как переливается все-
ми красками радуги. 
Мимо проходят мужчина и девочкой, ко-
торая спрашивает: «Папа, что это?» Они 
останавливаются. 
— Видите, что мне объяснить ребенку? — 
пожимает плечами Владимир Жуков, об-
ращаясь к корреспонденту. — Ведь имен-
но здесь есть сливная труба. Но, по моим 
сведениям, сбросы поступают сюда не от  
ближайших заведений, а дальше. 

Вдоль берега действительно находятся 
несколько кафе, и явно не оттуда течет 
в пруд мазут. 
Пытаемся выяснить, в чьей юрисдикции 
находится пруд. По словам глава управы 
Чертаново Северное Александра Деми-
на, обслуживанием водоема занимается 
Мосводоканал. Но пресс-секретарь этого 
ведомства Александра Афиногенова 

опровергает информацию. Обратились 
в прокуратуру.
— Чертановская прокуратура начала 
проверку по данному факту, — сообщила 
«ВМ» пресс-секретарь Московской город-
ской прокуратуры Людмила Нефедова.
«ВМ» будет следить за ситуацией. 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
a.obiedkov@vm.ru

Чертановский пруд может исчезнуть из-за опасных 
выбросов нефтепродуктов

Кто-то сбрасывает в Чертановский пруд нефтепродукты, из-за чего водоем покрывается пленкой. Москвичи, которые проживают поблизости, недо-
вольны — здесь всегда многолюдно, на берегу люди отдыхают и занимаются спортом, много желающих посидеть у пруда с удочкой. Но ловить здесь 
скоро станет нечего — рыба гибнет. Помимо этого, по словам орнитолога, могут пострадать и водоплавающие птицы. 

Напротив дома № 51 по Бирюлевской улице вот уже полгода отсутствует пешеходный переход: полоски 
зебры давно стерлись, а дорожные знаки еще весной снесло ветром. Об этом рассказала жительница 
Бирюлева Восточного Венера Акчурина. Такая ситуация на дороге доставляет определенное неудоб-
ство и пешеходам, и автомобилистам. 

cуть проблемы

cуть проблемы

ЛЮДМИЛА КОНЦЕВАЯ
ПЕРВЫЙ ЗАМПРЕФЕКТА ЮЖНОГО ОКРУГА

Проблема с пришедшей в негодность 
дорожной разметкой напротив дома 
по Бирюлевской улице не единствен-
ная в округе. 
Восстановление их осуществляется 
по графику, предусматривающему все 
этапы восстановительных работ и ремон-
та дорожного полотна. Префектура лишь 
контролирует работы. 
Ремонтом дорожных конструкций и раз-
меток занимаются дорожные службы, 
по их инициативе нанимаются подряд-
ные организации. В данном случае уча-
сток дороги находился в плане по рекон-
струкции. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дорожная разметка является неотъ-
емлемой частью системы безопасно-
сти дорожного движения. С ее помо-
щью направляются потоки машин, 
регулируется движение, водители 
и пешеходы предупреждаются 
об особых или опасных участках 
дороги. 
По вопросам нанесения и необходи-
мости обновления разметки следует 
обращаться на портал правительства 
Москвы «Наш город». 

кстати

15 августа 12:25 Разметку на пешеходном переходе на улице Бирюлевской напротив дома № 51 уже обновили. На других улицах 
района Бирюлево Восточное такие же работы проводятся по заранее утвержденному и согласованному с префектурой графику 

У дома № 18 по улице Архитектора 
Власова никто не ухаживает за зеле-
ными насаждениями. Прошу приве-
сти двор в порядок.
Роман Бобков
■ Отвечает глава управы Обручевско-
го района Вячеслав Хизирьянов:
— Ваше обращение рассмотрено. Го-
товы сообщить, что на территории по 
указанному вами адресу выполнены 
работы по покосу газона. Насаждения 
приведены в надлежащий эстетиче-
ский вид.

На основной территории парка 
850-летия Москвы необходимо почи-
нить скамейку или вовсе заменить ее 
на новую. Во время прогулок негде 
отдохнуть.
Петр Петров
■ Отвечает генеральный директор Го-
сударственного бюджетного учрежде-
ния «Автомобильные дороги Юго-Вос-
точного административного округа» 
Денис Тушов:
— Ваше замечание учтено, на указан-
ной в сообщении территории выпол-
нены работы по замене скамей-
ки. Спасибо за своевременное обра-
щение. 

На детской площадке у дома № 5 
по Весенней улице отсутствуют эле-
менты комплекса, горки и некоторые 
качели сломаны. Детям играть на та-
кой территории небезопасно.
Елена Осколкова
■ Отвечает глава управы района За-
падное Дегунино Оксана Молодецкая:
— После вашего обращения на ука-
занной площадке были выполнены ра-
боты по ремонту элемента конструк-
ции детского игрового комплекса. Те-
перь угроза жизни и здоровью граж-
дан отсутствует.

Прошу отремонтировать стену и вер-
нуть эстетичный вид фасаду дома 
№ 34, корпус 2, по Дорожной улице. 
На текущий момент торчащая арма-
тура опасна для здоровья окружаю-
щих и придает неопрятный внешний 
вид дому.
Евгения Юдина
■ Отвечает глава управы района Чер-
таново Южное Николай Щербаков:
— Сообщаю вам, что работы по вос-
становлению целостности пандуса 
выполнены. Все неполадки, указан-
ные в сообщении, устранены.

Сняли асфальт с дороги перед домом 
№ 18 на Алтуфьевском шоссе больше 
недели назад. Оставили в конце до-
ма кучу камней и до сих пор не поло-
жили новое покрытие.
Егор Исаев
■ Отвечает глава управы района От-
радное Владимир Литовский:
— Государственное бюджетное уч-
реждение «Жилищник района От-
радное» выполнил работы по замене 
асфальтобетонного покрытия на дво-
ровой территории. Указанное в ва-
шем обращении нарушение полно-
стью устранено, о чем свидетельству-
ет фотофиксация. Спасибо за обра-
щение!

17 августа 11:23 Утки на Чертановском пруду плавают в пятне мазута, который  
сбрасывается в водоем по сточной трубе

ЕКАТЕРИНА ЖБАНОВА
КАНДИДАТ БИОЛОГИЧЕСКИХ НАУК

Попадание нефтепродуктов в водоемы 
очень опасное явление, так как они прак-
тически не разлагаются естественным пу-
тем. Во-первых, этими отходами в приро-
де никто не питается. Во-вторых, будучи 
легче воды, они всплывают на поверх-
ность, образуя микронную пленку, блоки-
рующую воздухообмен кислорода с во-
дой, прекращая тем самым процессы са-
моочищения воды и жизнедеятельности 
водных организмов из-за нехватки рас-
творенного кислорода. 
Помимо этого, тяжелые частицы нефте-
продуктов оседают на дне и растворяют-
ся там очень долго, создавая новые 
пленки. Ряд соединений, входящих в со-
став нефтепродуктов, весьма токсичен 
сам по себе — фенол, креозот, нафталин 
и прочая ароматика. Также нефтепродук-
ты загрязняют или разрушают природ-
ные источники пищи птиц. Особенно 
страдают ныряющие птицы, поскольку 
в поисках еды им приходится многократ-
но нырять сквозь слой нефти на поверх-
ности. Нефть пропитывает перья, лишая 
их как водоотталкивающих, так и тепло-
изоляционных свойств. Птицы оказыва-
ются неспособными ни плавать, ни под-
держивать нужную температуру тела.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

sms-
портал
(903)767-21-79

C ЕВГЕНИЕЙ СТОГОВОЙ

газета выступила. что сделано

За прошедшие недели редакция «ВМ» получила сразу несколько официаль-
ных ответов на публикации о городских проблемах в рубрике «Ревизор». 
Нам написали представители префектур города и подрядных организаций. 

В редакцию пришло письмо за подписью заместителя префекта Северо-Восточ-
ного административного округа города Москвы Юрия Никитенко. В письме гово-
рится: «В связи с опубликованным 5 июня этого года в рубрике «Фотожалоба» 
материалом об организации велосипедных дорожек в парке спорта «Яуза» пре-
фектура Северо-Восточного административного округа города Москвы в допол-
нение сообщает. На данный момент разметка на велодорожке в парке «Яуза» ис-
правлена силами сотрудников Государственного бюджетного учреждения (ГБУ) 
«Жилищник района Ростокино». Журналисты редакции побывали на месте 
и лично убедились, что разметка исправлена. Также мы были приятно удивлены 
количеством в парке любителей велопрогулок.

Из Казенного государственного учреждения УДМС за подписью директора 
предприятия Василия Дестяникова пришло письмо: «Рассмотрено обращение 
от 05.06.2018 по вопросу обращения жительницы дома № 15 по улице Никулин-
ской о завершении строительства объекта «Подземный пешеходный переход 
через Никулинскую улицу в районе вл. 23». По состоянию на 08.06.2018 строи-
тельно-монтажные работы выполнены, завершаются электромонтажные работы 
и работы по благоустройству территории. В ходе строительства подземного пе-
рехода возникла необходимость изменения технико-экономических показате-
лей объекта. Выполняются мероприятия по корректировке проектно-сметной 
документации с последующим прохождением государственной экспертизы».

Заместитель префекта СВАО города Москвы Юрий Никитенко сообщает: «В свя-
зи с опубликованным 05.06.2018 в рубрике «Жалобная книга» материалом по во-
просу просадки бортового камня по адресу: ул. Магаданская, 3, префектура Се-
веро-Восточного административного округа города Москвы сообщает следую-
щее. ГБУ «Жилищник Лосиноостровского района» выполняет работы в рамках 
госзадания по содержанию и текущему ремонту подведомственных территорий 
в соответствии с регламентом комплексного содержания объектов дорожного 
хозяйства и дворовых территорий. По результатам проведенного осмотра выше-
указанной территории дефектов бортового камня не обнаружено. Проведение 
работ по вышеуказанному адресу в настоящий момент не требуется».

Служба движения ГУП «Мосгортранс» на нашу публикацию от 17 июля сообщи-
ла: «Ранее рассмотрена возможность организации дополнительной остановки 
у дома № 19, корп. 1, по ул. Генерала Белова (у поликлиники № 214) на маршру-
тах автобусов ГУП «Мосгортранс», для чего необходимы строительство посадоч-
ной площадки в заездном кармане, площадки под павильон ожидания, органи-
зация пешеходного перехода. Обустройство указанной остановки включено 
в адресный перечень 300 остановочных пунктов для проведения работ по проек-
тированию, строительству и оснащению для маршрутов новой модели управле-
ния наземным городским пассажирским транспортом».

Первый заместитель руководителя Департамента строительства города Москвы 
Петр Аксенов сообщает: «Ваше обращения от 09.07.2018 № 935081, поступив-
шее на официальный сервер правительства Москвы, по вопросу завершения 
строительства объекта «Подземный пешеходный переход через Никулинскую 
улицу в района вл. 23» (далее — Объект). В настоящее время все строительно-
монтажные работы на Объекте по сооружению основных конструкций заверше-
ны. Завершаются работы по благоустройству территории: устройство тротуаров 
и подходных площадок к двум лестнично-пандусным сходам. Движение людей 
по подземному пешеходному переходу открыто». 

ВредакциюпришлописьмозаподписьюзаместителяпрефектаСеверо-Восточ-

ИзКазенного государственного учрежденияУДМС за подписью директора 

Заместитель префекта СВАО города Москвы Юрий Никитенко сообщает: «В свя-

Служба движения ГУП «Мосгортранс» на нашу публикацию от 17 июля сообщи-

Первый заместитель руководителя Департамента строительства города Москвы
ПетрАксенов сообщает: «Вашеобращенияот09 07 2018№935081 поступив-
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У сметаны сильно хромает вкус, 
зато там много крахмала и фосфатов
Сметана — один из самых 
популярных молочных про-
дуктов. Но ее покупка напо-
минает русскую рулетку. 

Эксперты общества защиты 
потребителей «Росконтроль» 
отправили в лабораторию 
сметану жирностью 15 про-
центов от производителей 
«Простоквашино», «Остан-
кинское», «Углече поле», «Ми-
лава», «Ростагроэкспорт», 
President и «Благода».
— Сметана — продукт тради-
ционный и, согласно техниче-
скому регламенту, имеет стро-
го определенный состав. Каж-
дый «лишний» ингредиент 
превращает ее в фальсифи-
кат, — рассказывает научный 
консультант экспертного цен-
тра «Росконтроля» Светлана 
Дмитриева. 
При этом в продукции пяти 
брендов — «Простоквашино», 
«Милава», President, «Остан-
кинское» и «Благода» — был 
найден крахмал, который ис-
пользуют в качестве загусти-
теля — «чтоб ложка стояла». 
Разумеется, в настоящей сме-
тане крахмала быть не долж-
но. А в трех образцах — «Про-
стоквашино», «Милава» 
и President — есть еще и кар-
рагинан, который добавляют 
в сметану тоже для более гу-
стой консистенции.
Это, впрочем, еще цветочки. 
В сметане бренда «Ростагроэк-
спорт» обнаружены бактерии 
группы кишечной палочки. 
— Покупатели, как правило, 
не подвергают сметану тер-
мической обработке, так что 

этим продуктом можно отра-
виться, — пояснила Светлана 
Дмитриева. — Зато все 
остальные образцы по микро-
биологическим показателям 
безопасны. 
А еще во всей проверенной 
сметане выявлены фосфаты. 
— В отличие от крахмала фос-
фаты добавлять в сметану не 
запрещено, но информиро-
вать покупателей об их нали-
чии нужно обязательно. Этого 
не сделал ни один производи-
тель, — пояснила эксперт.
По ее словам, избыток добав-
ленного фосфора в рационе на 
фоне недостаточного потре-
бления кальция приводит 

к «вымыванию» последнего 
из костей, а это, в свою оче-
редь, является одним из фак-
торов, провоцирующих раз-
витие остеопороза. А для ре-
бенка дисбаланс фосфора 
и кальция чреват нарушения-
ми при формировании скеле-
та. Учитывая, что фосфор со-
держится почти во всех гото-
вых продуктах, крайне важно 
знать, сколько именно фосфо-
ра вы употребляете.
Открыв банки и попробовав 
образцы, эксперты обнаружи-
ли целый ряд отличий от тре-
бований стандарта. Безупреч-
ной по органолептическим 
показателям оказалась толь-

ко сметана «Останкинская». 
Ко всем остальным образцам 
были претензии, начиная от 
«щиплющего» вкуса «Благо-
ды» и заканчивая комковатой 
консистенцией «Милавы» 
и President.
— Ни один из проверенных 
образцов я бы не рекомендо-
вала к покупке, — пояснила 
Светлана Дмитриева. — Сме-
тана бренда «Ростагроэк-
спорт» оказалась опасна для 
здоровья — в ней, вдобавок 
к фосфатам обнаружена ки-
шечная палочка. Все осталь-
ные участники теста вообще 
не могут называться смета-
ной: в них есть загустители.

16 августа 2018 года. Иностранный турист покупупает сметану в одном из торговых центров 
Москвы. По мнению экспертов, большая часть сметаны не соотвествует ГОСТу.

От этих магазинов 
не устанем
«ВМ» опросила читателей, 
как часто они посещают ма-
газины спортивных товаров.

ТАТЬЯНА ЗАЙЦЕВА
ДОМОХОЗЯЙКА

У меня трое детей, поэтому 
в спортивных магазинах бы-
ваю в среднем раз в месяц. 
Ведь где сейчас для детей 
одежду и обувь покупать? 
Лучший вариант — спортив-
ный магазин, потому что там 
и выбор большой, и скидки. 
К тому же кроссовки, напри-
мер, у подростков уже давно 
не спортивная обувь, а для по-
вседневной носки.

ГРИГОРИЙ КОНЮХОВ
ИНЖЕНЕР ХОЛОДИЛЬНОГО 
ОБОРУДОВАНИЯ

Бываю редко. Последний раз 
в марте заходил — купил ве-
лосипед, потому что перед на-
чалом сезона были большие 
скидки. А вообще, мне кажет-
ся, в спортивных магазинах 
сильно задирают цены. Зво-
нок для велосипеда, напри-
мер, пластмассовая фитюль-
ка, — 300 рублей. Я в другом 
месте такой же за 90 купил.

ОКСАНА ЕПИШЕВА
МЕРЧЕНДАЙЗЕР

Последний раз была около 
месяца назад — хотела купить 
палатку. Выбор туристическо-
го инвентаря там был малень-
кий, а стоило все дико дорого. 
Коврик из пенополиурета-
на — 799 рублей! Ничего по-
купать не стала, а палатку взя-

ла на несколько дней у друзей. 
Вообще, спортивный и тури-
стический инвентарь сейчас 
такой дорогой, что нам, «чай-
никам», проще брать его 
в аренду. 

АНАТОЛИЙ ЛОПАХИН
ФИНАНСОВЫЙ АНАЛИТИК

Уже довольно давно вечерами 
бегаю, поэтому регулярно по-
купаю кроссовки. Грунта рядом 
нет, поэтому заниматься при-
ходится на асфальте, и подо-
шва стирается в среднем за се-
зон. Кстати, было бы здорово, 
чтобы в спортивных магазинах 
предлагали еще и услугу изго-
товления ортопедических сте-
лек. Для тех, кто занимается 
регулярно, они нужны.

ЕЛЕНА ХВОСТЕНКО
ДИРЕКТОР РЕСТОРАНА

Захожу каждый раз, когда хо-
чу начать новую жизнь. 
На балконе уже хранятся ве-
лосипед, ролики и горные лы-
жи. Смотрю на них и вздыхаю.

АЛИСА КОНОНОВА
СТУДЕНТКА

Пару месяцев назад купила 
коврик для йоги. Но занимать-
ся дома не смогла — не полу-
чается себя заставить. Зато 
сейчас я хожу с этим ковриком 
в парки. Расстилаю и лежу 
на газоне, читаю книжку! А во-
обще, мне кажется, в спортив-
ных магазинах очень позитив-
ная атмосфера. От походов ту-
да не устаешь, а скорее заря-
жаешься бодростью.

Конкурс продолжается. 
Лидеры стремительно меняются
Москвичи активно выбирают 
любимые хлебобулочные из-
делия и бутилированную во-
ду, представленные на кон-
курсе «Московское качество».

Хлебобулочные и кондитер-
ские изделия представлены 
в шести номинациях: «Мучни-
сто-кондитерские изделия 
(пряники)», «Изделия мучни-
сто-кондитерские для потре-
бителей с сахарным диабе-
том», «Изделия хлебобулоч-
ные для потребителей с сахар-
ным диабетом», «Хлеб подо-
вый из муки пшеничной выс-
шего сорта», «Сдобные изде-
лия (куличи)», «Хлеб ржано-
пшеничный и пшенично-ржа-
ной». В категории «Здоровое 
питание» горожане назовут 
лучшую, на их взгляд, столо-
вую питьевую воду, минераль-
ную лечебно-столовую воду 
и воду для детского питания. 

Также москвичи выбирают 
лучшие спортивные магазины 
и управляющие компании. 
Среди марок столовой питье-
вой воды лидирует продукт, 
не указанный в вариантах для 
голосования. Более половины 
москвичей назвали свой ва-
риант любимой пить евой 
воды. И среди них 60 процен-
тов предпочитаемым брен-
дом назвали воду «Наша род-
никовая» (см. инфографику). 
А в номинации «Лучший спор-
тивный магазин» на первое 
место вдруг вышел «Адидас». 
Впрочем, как показывает 
практика, ли деры голосова-
ния могут поменяться бук-
вально в любой день. Вывод — 
заходите на сайт Московской 
торгово-промышленной па-
латы и делайте свой выбор! 
Кто знает — может быть, 
именно ваш голос станет ре-
шающим?

Цены на важнейшее обо-
рудование. Турник —
от 2000 рублей. Разборные 
гантели — от 3500 рублей. 
Штанга — от 2300 рублей. 
Силовая рама — от 32 000 
рублей. Стойка для штанги 
с брусьями — от 5300 руб-
лей. Фитбол — от 300 руб-
лей. Скамья для жима ле-
жа — от 4000 рублей. Ска-
калка — от 30 рублей. 
Кольцо для пилатеса — 
от 700 рублей.

справка

Собираем домашний спортзал: 
штанга, турник и силовая рама

Для занятий фитнесом нужно 
выбрать максимально свет-
лую и просторную комнату, 
где окно можно открывать на-
стежь, советует персональ-
ный фитнес-тренер, член 
Международной ассоциации 
спортивных наук Руслан Ха-
лилов. 
— Желательно, чтобы окно не 
выходило на оживленную ули-
цу, тогда воздух в вашем спорт-
зале будет более чистым, — по-
яснил эксперт. — Также край-
не желательно, чтобы в комна-
те было зеркало во весь рост — 
чтобы вы видели, правильно 
ли выполняете упражнения. 
На полу — никаких паласов, 
чтобы не дышать пылью.
Первое, что нужно купить — 
турник. Он легко крепится 
к стене и практически не за-
нимает места.
— С помощью этого снаряда 
можно «прокачать» практиче-
ски всю верхнюю часть 
тела, — пояснил Руслан Хали-
лов. — Турник — основа основ.
На втором по важности ме-
сте — гантели. Желательно — 
разборные.
— Я бы советовал брать «с за-
пасом». Ведь сегодня вы рабо-
таете с весом 5 килограммов, 

а через полгода — с весом 
15, — пояснил эксперт.
Здорово пригодится и штанга. 
С ее помощью можно трени-
ровать мышцы груди, спины, 
рук и ног — если вы будете 
приседать. 
— Диски для штанги, если вы 
собираетесь заниматься дома, 
обязательно должны быть об-
резиненными, — уточняет 
Руслан Халилов. — Потому 
что вашим соседям вряд ли по-
нравится звон металла. 
Однако к штанге вам придется 
приобрести либо силовую 
раму — такой довольно объем-
ный металлический каркас, на 
который кладут снаряд, либо 

стойку для штанги. Последняя 
занимает значительно мень-
ше места, да и стоит намного 
дешевле (см. справку). К тому 
же стойка часто имеет еще 
и брусья, на которых можно 
отжиматься, прокачивая 
мышцы груди и трицепс.
Если вы купили штангу или 
гантели, то вам не обойтись 
без скамейки для жима, кото-
рая меняет угол наклона 
спинки.
— Главные требования к ска-
мейке — максимальная 
устойчивость и жесткая спин-
ка, чтобы исключить негатив-
ную нагрузку на позвоночный 
столб, — рассказывает врач 

спортивной медицины, кан-
дидат медицинских наук Ви-
талий Муромцев. 
Женщинам, не желающим на-
ращивать мышцы, оборудо-
вать домашний спортзал на-
много проще. Им эксперты со-
ветуют купить мяч для фитне-
са — фитбол.
— При правильно выполняе-
мых упражнениях он спосо-
бен корректировать осанку, 
нормализовать мышечнный 
тонус, вытягивать и расслаб-
лять позвоночник, — пояснил 
Виталий Муромцев. — Также 
он тренирует вестибулярный 
аппарат, развивает коорди-
нацию движений и даже мо-

жет выполнять массажную 
функцию!
Пригодится женщинам и 
кольцо для пилатеса. 
— Оно обеспечивает допол-
нительное сопротивление 
для мышц в проблемных зо-
нах. Например, на внутрен-
ней поверхности бедра, кото-
рую в принципе трудно про-
работать, — пояснил Руслан 
Халилов. 
Ну и, наконец, скакалка — 
универсальный спортивный 
снаряд для мужчин и женщин.
— Но пользоваться им лучше 
тогда, когда соседей снизу 
нет дома, — улыбается Руслан 
Халилов.

13 августа 2018 года. Житель Красносельского района Егор Медведев подтягивается на турнике. Оборудовать дома настоящий спортзал можно достаточно недорого — 
всего за несколько тысяч рублей. Главное — купить турник: на нем можно выполнять упражнения для верхней части тела

Любой спортив-
ный магазин 
предлагает обо-
рудование 
для занятий 
дома. Что имен-
но выбрать 
для полноцен-
ных занятий? 
Как правильно 
организовать 
спортивный зал?

товар

Хлеб по-прежнему 
всему голова 

Многие москвичи в последнее время отказывают-
ся от хлеба. Дескать, это вредный калорийный 
продукт, от него толстеют — и зачем он вообще 
нужен? На самом деле хлеб хлебу рознь. 

Белый действительно вреден. От него толстеют и можно 
заработать диабет. А вот черный и цельнозерновой со-
держит много витаминов группы В. Конечно, их проще 
добрать из овощей и фруктов. Но зимой, например, эти 
продукты содержат уже так мало витаминов, что хлеб 
вполне может с ними конкурировать. К тому же он суще-
ственно дешевле и сытнее. 
Еще один плюс хлеба — высокое содержание пищевых 
волокон, которые очень важны для эффективного пище-
варения. Пищевые волокна связывают лишний жир и са-
хар, содержащийся в пище, не дают им усвоиться и выво-

дят из организма. Не ме-
нее важно, что черный 
и цельнозерновой хлеб со-
держат так называемые 
медленные углеводы, ко-
торые долго усваиваются, 
но при этом и надолго обе-
спечивают чувство сыто-
сти. Это важно, потому 
что, съев даже пару кусков 
хлеба, человек насыщает-

ся и не идет через час к холодильнику. В итоге он просто 
физически меньше ест. 
Вообще отказ от хлеба явление скорее вредное, чем по-
лезное. Ведь свято место пусто не бывает, и человек вме-
сто хлеба начинает есть, например, сыр, где 50 процен-
тов жира, масса калорий и соли. Или, например, перехо-
дит на колбасу, где тоже много жира, но есть еще и крах-
мал, и фосфаты и куча разного рода химии. 
Нет, друзья, уж лучше есть хлеб, но — «правильный». 
Без маргарина, красителей, загустителей, улучшителей 
вкуса, разрыхлителей, быстрых дрожжей и прочих со-
мнительных достижений хлебопекарной промышлен-
ности. Поэтому при покупке продукта внимательно смо-
трите на этикетку — чем меньше в хлебе ингредиентов, 
тем лучше. 
Резюмируя, можно сказать, что 3–4 кусочка «правильно-
го» хлеба в день — это полезная пищевая привычка.

ЕЛЕНА 
СОЛОМАТИНА
ДИЕТОЛОГ

эксперт

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

15847 30 99ккал — калорийность 
сметаны 15-процентной 
жирности

килограммов картофеля 
съедает «средний» 
москвич в год

минут — время прибытия 
аварийной бригады ком-
мунальщиков

рублей — минимальная 
цена кистевого эспандера

метра — оптималь-
ная высота турника 
над уровнем пола

Подготовил НИКИТА МИРОНОВ edit@vm.ru

На сайте mostpp.ru продолжается голосование в рамках конкурса 
«Московское качество»: горожане выбирают лучших производителей 
бутилированной воды и хлебобулочных изделий, а также лучшие 
спортивные магазины и управляющие компании.

ЕЖЕДНЕВНАЯ 
ДЕЛОВАЯ ГАЗЕТА

Спортивные 
магазины, %

Вода питьевая 
столовая, %

Adidas

59,2
Ваш вариант

51,5
Святой источник

12

Шишкин Лес

7,6
Nike

11,2

Спортмастер

10,1

Триал-Спорт

0,4
Каждый 
день

0,3
Сенежская

4,8
Липецкий 
бювет

5,6
Evian

3,6

Кант

0,4 Калинов 
родник

0,3Траектория

0,4 Perrier

1Lacoste

0,7
Vittel

1,7UnderArmour

0,7
Aqua Minerale

2
Экстрим

0,9
СпортDепо

1,1

Reebok

1,1

New Balance

1,8

Asics

2,2

Декатлон

3,7
Puma

6,1

Черноголовская

3,1

Bonaqua

3,1
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точка Сегодня точку в номере ставят москвичка Светлана Степанова и ее дочка Анастасия, выгуливающие в Делегатском парке своего кролика. По словам молодой мамы, 
в солнечные погожие деньки они с дочерью очень любят проводить время в столичных парках и с удовольствием берут с собой на прогулку домашнего любимца. Кро-
лику очень нравится возможность побегать на воле и вдоволь пощипать свежей травки. 
Уже совсем скоро практически вся городская зелень пожелтеет, деревья оденутся в золото и природа начнет готовить москвичей к белоснежной зиме. Пока же у нас 
есть прекрасная возможность гулять и нежиться под яркими лучами теплого, ласкового солнца, наслаждаясь прекрасной погодой. А погода в эти дни в Москве стоит 
чудная — нет изнуряющего зноя, зато есть свежесть, легкая прохлада и природа, которая играет всеми красками, поднимая москвичам настроение. Но лето все еще 
продолжается. И надо успеть насладиться им. 

Закрыть браузер
и начать жить

У меня нет времени… Я не успеваю… Мне некогда… 
Как вообще совесть может позволять отделываться 
такими фразами при наличии 24 часов как мини-
мум в одних только сутках? Куда же это время 

девается-то при возможности за час пересечь мегаполис 
из конца в конец и связаться с человеком на другом конце 
земного шара вот прямо сейчас?
Ученые пытаются доказать, что скорость течения секунд 
по странным, связанным с космосом, причинам действи-
тельно увеличивается. Что-то там с «пульсом» планеты 
и постоянным расширением Вселенной. Социологи ви-
нят во всем развитие технологий и прогресс, утверждая, 
что это его пагубная роль сказывается на вечных опозда-
ниях и нехватке драгоценной минуты на звонок давнему 
другу. Подростки оправдываются повышенной нагрузкой 
и чрезмерными требованиями, прикрывая столь поверх-
ностными жалобами банальную лень и утаивая лишний 
час, проведенный в социальных сетях.
Время-то на самом деле никуда не девалось. Его просто-
напросто перестали по-настоящему ценить. 
Если раньше встреча с семьей была дороже золота, пото-
му что альтернативы в виде обмена фотографиями и де-
журных разговоров в мессенджерах просто не было, то 

сейчас ее можно и отло-
жить. Если в прошлом 
каждое событие станови-
лось информационным 
поводом на ближайшие 
недели, то сейчас новость, 
которую вы только закан-
чиваете читать, уже уста-
рела. А ведь время стоит 
куда дороже, чем мы при-
выкли думать. Вы пред-

ставляете, что такое десятая доля секунды во время 
олимпийского марафона для спортсмена, пришедшего 
вторым? Или несколько дней — для семьи военного? 
Или один месяц — для неизлечимо больного? Или даже 
среднестатистические для России 70,91 года в масштабе 
истории человечества?
А еще мы, словно Петя Зубов из «Сказки о потерянном 
времени» Евгения Шварца, разучились этим самым вре-
менем эффективно пользоваться. Как часто мы элемен-
тарно сторговываем бесценные свободные минуты мыс-
лями вроде «поскорее бы приехал автобус», «да когда же 
наконец мы приедем» или «вот бы прямо сейчас в отпуск». 
Мы проживаем только те мгновения, которые нам кажут-
ся нужными, только те минуты, которые доставляют нам 
удовольствие. А от всего остального пытаемся поскорее 
отделаться и, если получится, попросту эмоционально за-
крыться. И это вместо того, чтобы дышать всей жизнью, 
работать не в ожидании выходных, но в свое удоволь-
ствие, и, возвращаясь домой, не прятаться от суеты и про-
блем под одеяло, а наполнять свою собственную историю 
смыслом.
Причем, мне кажется, мы все — жертвы пропаганды уско-
рения темпов. Реклама и телевидение со всех рупоров 
твердят нам: оставайтесь дома, не тратьте время, закажи-
те в один клик, получите уже завтра, не прилагая никаких 
усилий, пара мгновений — и все сделано. 
И даже самый предприимчивый активист под давлением 
этих «комфортных условий для существования» сломает-
ся. И начнет — да-да, тавтология! — комфортно существо-
вать. Не жить. Потому что на жизнь у него просто не хва-
тит времени.

ЕВГЕНИЯ 
СТОГОВА
СПЕЦИАЛЬНЫЙ 
КОРРЕСПОНДЕНТ

время 

Мнение колумнистов может не совпадать с точкой
зрения редакции «Вечерней Москвы»

Суворовский метод войны оказался 
сильнее самурайского искусства боя
Квантунская армия Японии 
73 года назад капитулирова-
ла перед советскими войска-
ми. Наши деды и прадеды 
поставили точку во Второй 
мировой войне, разгромив 
за месяц полумиллионную 
группировку врага. 

20 августа 1945 года японское 
командование отдало своим 
подразделениям приказ о сда-
че в плен. Это стало концом 
Второй мировой войны, ведь 
Квантунскую армию японцы 
называли своим последним 
резервом. Об обстоятельствах 
той победы «ВМ» узнала у ве-
терана войны с Японией Евге-
ния Ермакова (на фото).
Евгений Семенович, как вы по-
пали на Дальний Восток?
В 1943 году я пришел в военко-
мат с заявлением взять меня 
в армию добровольцем. В то 
же время вышел приказ о при-
зыве моего возраста. Потом 
была учебная часть авиацион-
ных специалистов. Иногда вы-

летали вместе с кадровыми 
летчиками. Под конец войны 
успел повоевать с немцами — 
нас отправляли в Германию 
«на практику». А весной 
1945 года посадили в эшелоны 
и повезли на Восток. Ехали 
также и авиация, и танкисты, 
и артиллерия. Мы поняли, что 
нас везут воевать против Япо-
нии. Так и попали на 1-й Даль-
невосточный фронт.
Какой была эта война?
Приказ о начале боевых дей-
ствий поступил ночью. Нас 

затемно подняли по тревоге, 
и авиация начала работу про-
тив объектов японцев. Их 
авиации в небе было мало, 
наши летчики в основном 
штурмовали наземные объ-
екты. Потом наши сухопут-
ные части через погранич-
ные горные хребты вышли 
в Китай. Там японцы стали 
сдаваться. Война короткой 
вышла.
Как относились к нашим вой-
скам местные жители?
Мы почти месяц жили в ком-
мунизме: местные бесплатно 
давали нам на рынках про-
дукты и даже наладили по-
шив формы по нашим образ-
цам. Это сильно нам помога-
ло. А потом мы освобождали 
от японцев Корею, и там тоже 
относились к нам дружески, 
писали на память трогатель-
ные письма. Корейское руко-
водство наградило нас меда-
лями за освобождение стра-
ны. От имени нашего Верхов-
ного главнокомандующего 

нам вручали медали «За побе-
ду над Японией».
С кем было труднее воевать?
С немцами. Японцев мы очень 
скоро поставили в безвыход-
ное положение. Хотя как бой-
цы они самоотверженны, по-
рой фанатичны, но мы их бы-
стро вынудили сдаться. 
ПАВЕЛ ВОРОБЬЕВ
edit@vm.ru

Главный архитектор 
Кузнецов предлагает 
убрать заборы. 
И как вам?

АЛЕКСАНДР ЛОКТЕВ
АРХИТЕКТОР

Вопрос городских огражде-
ний достаточно сложный. 
С одной стороны, есть обще-
ственные пространства, где 
не должно быть заборов. 
А с другой — встает вопрос 
частных территорий, на кото-
рых распоряжаются их вла-
дельцы. Например, если речь 
идет о каком-либо элитном 
жилом комплексе в Москве, 
то земля под ним принадле-
жит частным лицам. И вла-
дельцы территории имеют 
полное право поставить за-
бор, потому что это их земля. 
Или, например, ТСЖ, участ-
ники которого регулярно пла-
тят налог на землю. Это тоже 
дает им право огородиться, 
поскольку земля находится 
в коллективной собственно-
сти. А вот если вы покупаете 
квартиру в многоквартирном 
доме, придомовая террито-
рия которого принадлежит 
государству, а не находится 
в собственности, то, конечно, 
в таких дворах никаких забо-
ров быть не должно, это ведь 
общественная территория. 
К историческим же заборам 
необходимо подходить инди-
видуально: есть ограды, на-
пример, вокруг предприятий, 
которые больше не функцио-
нируют, с ними нужно разби-
раться отдельно. И совершен-
но точно нужны ограды во-
круг парков, но с сохранением 
свободного входа. Возьмите 
Нью-Йорк, Мадрид — все пар-
ки там огорожены и контро-
лируются видеокамерами, ко-
торые фиксируют входящих 
и выходящих. Это ведь в пер-
вую очередь вопрос безопас-
ности: если нет камер и ворот, 
то злоумышленник может 
вой ти, совершить преступле-
ние и выйти, и никто не будет 
знать. 

КОНСТАНТИН МИХАЙЛОВ
МОСКВОВЕД, ЧЛЕН 
КООРДИНАЦИОННОГО СОВЕТА 
ОБЩЕСТВЕННОГО ДВИЖЕНИЯ 
АРХНАДЗОР

Как правило, у любого исто-
рического архитектурного 
комплекса, будь то городская 
усадьба или монастырь, есть 
заборы. Надеюсь, главный ар-
хитектор не их имел в виду. 
Я за то, чтобы исторические 
ограды, принадлежащие па-
мятникам архитектуры, со-
хранялись. В старинной Мо-
скве деление на зоны проис-
ходило именно так, и нет нуж-
ды это менять. Другое дело — 
проницаемость этих оград. 

Раз уж Кузнецов поднял во-
прос обозначения границ, 
можно вспомнить обещания, 
которые давались при соору-
жении комплекса Мосгорду-
мы на Страстном бульваре. 
В то время говорили, что вся 
парковая зона сада «Эрми-
таж» станет общественным 
пространством и люди смогут 
беспрепятственно перехо-
дить из него в сад при Екате-
рининской больнице, а из 
него столь же свободно выхо-
дить на Страстной бульвар. 
К сожалению, это так и не 
сбылось — там стоят ограды 
и охранники, которые никого 
не пропускают. Когда люди 
смогут переходить из одной 
зоны в другую, тогда можно 
будет называть городское 
пространство общественным. 
И естественно, что при обу-
стройстве новых обществен-
ных пространств нет никакой 
необходимости городить во-
круг них заборы.

ИРИНА ИРБИТСКАЯ
ДИРЕКТОР ЦЕНТРА 
ГРАДОСТРОИТЕЛЬНЫХ КОМПЕТЕНЦИЙ 
РАНХИГС

Я понимаю, откуда эта идея 
пришла. Огораживание в на-
шей стране принимает ужаса-
ющие масштабы: заборы ста-
вят там, где нужно, и там, где 
они совсем не нужны. Но я бы 
здесь более аккуратно работа-
ла, поскольку есть частная 
собственность, которая не мо-
жет быть обозначена иными 
способами. И если мы будем 
бороться с частной собствен-
ностью и нарушать права вла-
дельцев тем, что будем подчи-
стую везде сносить заборы, то 
это приведет к негативным 
последствиям. Это ведь стресс 
и для города, и для горожан. 
Я вижу несколько решений 
проблемы. Во-первых, необ-
ходимо снести заборы, кото-
рыми ограждают лужайки 
якобы от собак, хотя живот-
ные эти ограды легко пере-
прыгивают, как и те, кому 
нужно зайти на газон. Кроме 
того, это безумная трата де-
нег — некоторые ЖЭКи зачем-
то заказывают литые ограды 
со всяческими украшениями. 
Это безобразие надо снимать 
и убирать статью расходов из 
бюджета. А что касается част-
ной собственности, нужны ре-
гламенты, чтобы заборы не 
были выполнены как попало. 
Вообще, при разграничива-
нии территорий необходимо 
применять разные решения 
в зависимости от ситуации. 
В новом строительстве необ-
ходимо так формировать ре-
шения, чтобы ограждения 
были просто не нужны.

Главный архитектор Москвы Сергей Кузнецов выска-
зался против заборов и видеокамер в городе. Он счита-
ет, что ограждение территорий является признаком не-
здоровой среды, а для членения пространства на зоны 
необходимо применять альтернативные методы.

вопрос дня

Подготовил КИРИЛЛ ВАСИЛЬЕВ 
edit@vm.ru

Нападающие надежд не оправдали
В этот день газета писала 
о футбольных матчах союзно-
го значения, в которых тби-
лисское «Динамо» сражалось 
с москвичами. В 1936 году 
грузины победили столичный 
«Спартак», выйдя в финал 
кубка страны, а в 1957 году 
в чемпионате СССР проигра-
ли столичному «Динамо».

Хозяев сгубила 
небрежность
«...На 21-й минуте грубость 
в штрафной площади дина-
мовцев наказывается один-
надцатиметровым ударом, 
и счет 1:0 в пользу «Спартака». 
Через три минуты непрости-
тельный мазок Рыжова сводит 
счет к ничьей. <…> За пять 
минут до конца первой поло-
вины в воротах «Спартака» 
оказывается второй мяч. 
<…> На 26-й минуте Леута 
выпускает правого края дина-
мовцев Панина, тот передает 
мяч в центр, и счет 3:1 в пользу 

«Динамо» <…> Степанов 
<…> сильно бьет по воротам, 
и счет — 3:2. Через две минуты 
Дорохов (тбилисский вра-
тарь. — «ВМ») небрежно вы-
кидывает мяч рукой своему ле-
вому полузащитнику, но там 

его перехватывает правый 
край «Спартака», передает мяч 
Степанову, и счет — 3:3. <…> 
Дается добавочное время 
<…> На 12-й минуте <…> 
счет 4:3 в пользу динамовцев. 
На 6-й минуте мяч попадает 

в стойку ворот, от нее в спину 
Рыжова и… проходит в сетку. 
Счет 5:3. Через пять минут 
прорывается левый край дина-
мовцев — Сомов, и счет 6:3 
в пользу «Динамо».
(Из номера за 1936 год)

Усилий вратаря мало
«Приятно было увидеть в со-
ставе гостей много молодежи 
<…>. И если молодые напада-
ющие пока не оправдали на-
дежд, то вратарь был на высоте 
<…>, и не его вина, что ко-
манда потерпела поражение. 
Слабо сыграли защитники 
<…>. Что же касается хозяев 
поля, то <…>надежно играли 
защитники, мощно атаковали 
ворота нападающие, среди ко-
торых особенно выделялся 
Г. Федосов. <…> Со счетом 4:2 
в пользу москвичей и закончи-
лась эта интересная встреча».
(Из номера за 1957 год)
Подготовила МАРИЯ РАЕВСКАЯ
 maria.raevskaya@vm.ru

«Вечерняя Москва» в честь 95-летия газеты открыла рубрику «О чем писала «Вечер-
ка». Она уже выходит в нашем вечернем выпуске по четвергам. Теперь и в утреннем 
номере мы каждый вторник и каждую пятницу будем вспоминать самые интересные 
новости, которые волновали наших читателей ровно в этот день... много лет назад. 

«Вечерка» за 21 августа 1957 года. Матч «Спартак» 
(Москва) и «Динамо» (Тбилиси) 

Товары и услуги

Строительство и ремонт Работа и образование

Животные и растения

Коллекционирование

Юридические услуги

РЕКЛАМАЧастности

 ● Купим книги. Т. (495) 721-41-46

 ● В офис. Т. (968) 358-50-08

 ● Ветритуал. Т. (495) 772-34-72

 ● Московская социальная юри-
дическая служба. Бесплатные 
консультации. Составление исков. 
Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. 
Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физ-
лиц. Т. (499) 409-91-42

 ● Возврат кв-р. Т. (495) 210-25-63

Для войны против Японии 
Советский Союз сосредо-
точил 1 747 000 солдат. 
При этом со стороны про-
тивника воевали  714 ты-
сяч бойцов. Советские по-
тери составили 12 тысяч 
военнослужащих, японцы 
потеряли до 80 тысяч че-
ловек. Более 600 000 
японцев сдались в плен 
Советской армии.
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